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Животноводство -  ударный фронт! К ак  д е л а  
на фермах?
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I Н  А  Д  О  И -  
I К А К  Л Е Т О М

Ж ивотноводы  Маложиров- 
ской фермы .совхоза имени 
Кирова обязались в нынеш
ней зимовке получить от 
КЭ.ЖД0Й коровы не менее 
2.300 килограммов молока. 
Это самые высокие обяза
тельства в районе. Еще год 
назад на ферме и не меч
тали о таких рубежах. Что 
же изменилось?

Ферма всегда славилась 
добросовёстными работни
ками, а вот результатами — 
не очень. Нынче обновлено 
стадо, . и опытные доярки 
быстро доказали, что они 
могут многое. Сейчас они 
надаивают по 12,5 кило
грамма молока от каждой 
коровы, что в 2.5 раза выше 
прошлогоднего результата.

Г. БОГДАНОВ.
Асимовскнй район.

ПОЧЕРК ПЕРЕДОВИКОВ доярки уже 3.826 килограм
мов молока.

КОЖЕВНИКОВ!)
Районное соревнование 

животноводов возглавляет 
доярка В. Н. Воронова из

срочно выполнила свое обя
зательство и решила полу
чить в этом году не менее 
4,2 тысячи килограммов

совхоза «Восход». Она до- молока. На счету передовой

Следом идет доярка этого 
же совхоза К. В. Узгурова. 
Она намерена довести го
довой надой от каждой ко
ровы до 4.000 килограммов.

А. РОВИНСКИЙ.

Данные на 9 ноября о 
надоях молока в районах 
(первая графа — прошлый 
год, вторая — нынешний):

Р АВ НЯ Т Ь С Я  НА Л У Ч Ш И Х
С плюсом к прошлому го

ду идет сейчас Молчанов- 
ский район по надоям мо-' 
лока, но могли бы здесь 
получать и больше. Пример 
тому — Соколовская фер
ма совхоза «Молчановский». 
Тут четко работает кормо
цех. Надои не только не 
понизились, как на других 
фермах, но и повышаются. 
Так. за последнюю неделю 
прибавка составила 0,2 ки
лограмма.

Предварительное приго
товление кормов в немалой

степени помогает Молча- 
новской ферме этого же 
совхоза получать самые вы
сокие в районе надои моло
ка — по 5,9 килограмма на 
корову. Сейчас на ферме 
Достраивается второй кор
моцех.

Кормоцехи — гарантия 
получения стабильных и 
высоких надоев и привесов. 
Где они не пользуются вни
манием руководства совхо
зов и специалистов, там 
недобирается продукция.

Это относится к совхозу 
«Тунгусовский», в котором 
действует пока один кор
моцех. Два года прошло с 

. тех пор, как сдан кормоцех 
на ■ Сарафановской ферме 
совхоза «Знамя», но он так 
и не запущен. И не удиви
тельно, что надои на ферме 
в зимнее время всегда са
мые низкие по району. И 
сейчас здесь получают все
го по 3,8 килограмма моло
ка от каждой коровы.

И. МАКАРОВ.
М олчановский район.

Томский
Кожевниковский
Молчановский
Асиковский
Чаинский
Первомайский
Зырянский
Шегарский
Кривошеинский
Колпашевский
Александровский
Вакчарскмй
Каргасокский
Зерхнекетский
Парабельский
Тегульдетский
ПО ОБЛАСТИ

5,4 5,4
4,8 4,8
4,1 4,6
4,4 4,6
4,4 4,6
4,5 4,5
4,2 4,4
4,2 4,4
4,3 4,3
4 4,1
3,9 4
4,2 4
2,8 3.3
2,7 2.6
2.6 2,6
2.2 2,4
4,3 4,4

S
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В соответствии с планом массово-политических 
мероприятий на фермах в зимний период, утверж
денным обкомом КПСС, многие коллективы худо
жественной самодеятельности области серьезно и от
ветственно готовятся к выезду в совхозы и колхозы.

« э т о  в 1 Ж 1 И

д  о Л  1 г  »

в. ТАТАРНИКОВА, 
Кожевниковско- 

£ го райотдела культуры:
1 Ив инспектор

1 . 1

— Автоклуб Кожевников- 
ского Дома культуры мож
но увидеть практически в 
любом уголке района. Доро
ги у нас хорошие, так что 
даже в самые отдаленные 
села агитбригада добирается 
спокойно. Нередко' участ
ники ее выезжают очень 
рано. На одной ферме ус
певают выступить перед 
началом дойки, на другой 
— когда доярки закончат 
работу. Заранее договари
ваются о времени и бывают 
точны. Кстати, это тоже по
могает тем дружеским от
ношениям. которые сложи
лись у агитбригады с жи
вотноводами многих ферм. 
Здесь самодеятельных ар
тистов хорошо знают, встре
чают как близких людей. 
Ведь на каждой ферме они 
бывают за год по нескольку 
раз и всегда оправдывают 
ожидания зрителей.

Концерты, по-настоящему 
праздничные, радостные, 
поднимают настроение лю
дей. И потом они адресова
ны не только всему «залу», 
но и конкретным людям. 
Накануне концерта агит
бригада обязательно знако
мится с трудовыми делами 
коллектива, его передовика
ми и в своем выступлении 
широко использует местные 
факты. По мере' возможнос
ти при составлении про

граммы учитываются вкусы 
зрителей, номера часто ис
полняются по желанию. Ус
пех концертов оппеделлет 
еще одна, на первый взгляд, 
маленькая, но все же су
щественная деталь. Как бы 
ни был далек путь, наши 
артисты всегда берут с со
бой яркие, красочные кос
тюмы и выступают только 
в них. Конечно, это тоже 
•создает праздничную ат
мосферу.

Не только агитбригада 
районного Дома культу
ры частый гость живот
новодов. Мобильные груп
пы из числа участников ху
дожественной самодеятель
ности созданы во многих 
сельских домах культуры 
— Б азойском. Чилийском, 
Борзуковском, Новопокров- 
ском и других. Они обслу
живают фермы своих хо
зяйств, побывают и у со
седей.

В районном отделе куль
туры составлен график вы
езда в совхозы. Каждый 
вторник на всех фермах 
будут проводиться различ
ные беседы, обзоры литера
туры. раз в месяц — «дни
КУЛЬТУОЫ ».

Г. И. МИКИТИНА, заве
дующая Каргасокским рай
отделом культуры:

— В нашем районе — 15 
ферм. Мы составили план 
их культурного обслужива
ния, и за зиму на каждой 
не один раз побывают агит
бригады. В райцентре они

созданы в районном Доме 
культуры и детской му
зыкальной школе. Сейчас 
участники художественной 
самодеятельности готовят 
специальные концертные 
программы для животново
дов. Конечно, каргасокским 
агитбригадам трудно объ
ехать все села, тем более 
что многие из них находят
ся далеко — добраться туда 
нередко можно только по 
воздуху. При сельских ло
мах культуры также есть 
агитбригады, которые зи
мой будут активно высту
пать перед животноводами. 
Большинство этих коллек
тивов уже. завоевало авто
ритет среди зрителей. Лю
бят в селах выступления 
самодеятельных артистоз 
Сосновского, Павловского 
домов культуры, концерт
ной бригады совхоза «Кар- 
гэпокекий».

Г. В. БАЕВА, секретарь 
обкома профсоюза работни
ков просвещения, высшей 
школы и научных учреж
дений:

— Письмо заведующего 
музыкальной частью обл- 
драмтеатра заслуженного 
работника культуры РСФСР 
С. Королева и артиста теат
ра В. Семенова, призываю
щее «быть рядом с людь
ми переднего края», внести 
свой посильный вклад в 
решение • общенародной за
дачи, выдвинутой XXVI 
съездом КПСС—«Животно
водство сегодня — ударный 
фронт на геле»,—нашло го
рячий отклик у художест
венных! коллективов вузов и 
НИИ. Среди них есть хоро
шо известные в области. 
Это—хоровая капелла ТГУ, 
танцевальный ансамбль
«Экситон» ТИАСУРа, опер
ная студия ТПИ, театр ми
ниатюр «Тонус», оркестр 
народных инструментов
ТИСИ и другие. Не раз они 
выступали перед сельскими 
жителями. Теперь из этих 
коллективов скомплекто
ваны небольшие брига
ды, которые точно по гра
фику, составленному обл- 
совпрофом, отправятся на 
фермы колхозов и совхозов. 
Думаем, что никаких сры

вов в культурном обслужи
вании животноводов не бу
дет. Ведь это почетная и 
ответственная задача. Кро
ме концертов, рассчитываем 
также организовать чтение 
лекций.

С. Я. ЗИНОВЬЕВА, пред
седатель завкома электро
лампового завода:

— Крепкая дружба свя
зывает народный коллектив 
— хор русской песни наше
го завода—с тружениками 
Бакчарского района. Наши 
самодеятельные артисты ча
сто там бывают, выступают 
с концертами, которые про
ходят всегда с большим ус
пехом. С творчеством хора 
хорошо знакомы не только 
жители Бакчара. Не однаж
ды проходили его концер
ты и в других деревнях 
района, причем и в самых 
малых.

Сейчас хор готовит новую 
программу, которую пока
жет животноводам несколь
ких районов. В ней прозву
чат задушевные, шуточные, 
игровые, народные песни, 
произведения советских
композиторов, пески, запи
санные в Томской области. 
А доярок ждет музыкаль
ный сюрприз. В. Ф. Лаври
ненко, недавно встречав
шийся с работниками жи
вотноводства, обещал напи
сать песню о доярках. Ко
нечно, Владимир Федоро
вич выполнит свое обеща
ние. .

А. С. ЯНИН, заместитель 
директора Дворца культуры 
«Авангард»:

— Нам бы, хотелось выс
тупить со своеобразным 
творческим отчетом перед 
тружениками. животновод
ства. Поэтому мы решили 
показать работу всех своих 
художественных коллекти
вов. В концертах на фер
мах примут участие хоре
ографический ансамбль, во
калисты. Животноводы
встретятся с дипломантом 
Международного конкурса 
политической песни «Крас
ная гвоздика» Александром 
Кленовым и его ансамблем.

Подготовить хорошие кон
цертные программы труже
никам ферм—это наш долг.

За три дня, 6—8 ноября, 
надой на фуражную коро
ву уменьшился на ОД кило
грамма молока. Валовое 
производство за день дер
жится на отметке 3.712 
центнеров — на 95 центне
ров выше прошлогоднего,

Заметную прибавку к 
уровню прошлого года по
лучают животноводы Кар- 
гасокского, Молчановского 
(по 0,5 килограмма), Аси- 
новского, Зырянского, Те- 
гульдетского, Чаинского, 
Шегарского (по 0,2) районов. 
С минусом идут Бакчар- 
ский и Верхнекетский рай
оны, не отрываются от 
прошлогоднего уровня Ко
жевниковский, Кривошеин- ■ 
ский, Парабельский, Перво
майский и Томский.

За последние три дня на
дои снизились в пяти рай
онах — Бакчарском, Карга- 
poijcKOM, Кривошеинском, 
Молчановском и Чаинском. 
Ноябрьская сводка располо
жением районов по про
дуктивности молочного ско
та мало чем напоминает 
летнюю: например, хозяй
ства Кривошеинского рай
она, лидеры той поры, сей
час занимают лишь девя
тую строчку. Бакчарцы 
скатились в замыкающую 
группу.

Складывается впечатле
ние, что многие колхозы и 
совхозы, опережая планы 
продажи государству моло
ка, и не стремятся улуч
шить текущие показатели 
продуктивности. Резервы, 
мол, надо приберечь на сле
дующий год.

Но такая позиция никому 
не сулит лавров в предсто
ящем году. Специалисты, 
все животноводы хорошо 
знают, что результатив
ность зимовки закладывает
ся с первых ее дней.

Анализируя работу кор
моцехов, можно заметить, 
как с вводом их в строй в 
одних хозяйствах дела по
шли заметно лучше, а в 
других — ничего не изме
нилось. Почему? Да пото
му, что в одном случае они 
как бы замыкают на себе 
усилия животноводов, а во 
втором — служат средством 
оправдания вялой работы: 
кормоцех за всех не потя
нет...

Участие всей области в 
подъеме животноводства, 
его кормовой базы, в 
строительстве тех же кор
моцехов требует от, руково
дителей хозяйств и коллек
тивов ферм куда более про
дуктивной работы.

Читатель предлагает и п о д с т
Несполна используется ной она. сталкивается в

у нас в совхозе л Крас- кусты, сжигается. Мало
нов знамя» солома. Много того, что солома—ценный
ее остается на полях, вес- корм, ее можно использо-

и у д о б р е н и е
вать в качестве подстилка 
для животных на фермах.

Посудите сами: совхоз
гоняет транспорт в поис
ках опилок для подстилки

скоту, в то время как 
стоят стога соломы трех
летней давности, ' уже не
пригодные для кормления. 
Не проще, ли было бы ис

пользовать эту солому на 
подстилку, предварительно 
измельчая ее. Мы имели 
бы к весне неплохое удоб
рение, тем более что его 
не 1 хватает.

И. ШУЛЕНОВ.
С. Семилуж ки 

Том ского района.
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С Е Г О Д Н Я 
В Н О М Е Р Е :

ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ НА 
ФЕРМУ ф ПРЕДСТАВЛЯ
ЕМ ЛАУРЕАТА ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПРЕМИИ ф 
ПРАЗДНИК СТРАЖЕЙ 
ПОРЯДКА ф КАЧЕСТВО 
СТРОИТЕЛЬСТВА ЖИЛЫХ 
ДОМОВ — НА УРОВЕНЬ 
ТРЕБОВАНИЙ ВРЕМЕНИ 
ф СТУДЕНТЫ СЛУША
ЮТ МУЗЫКУ ф УСПЕХ 
СПОРТС М Е Н О В - ПОД
ВОДНИКОВ
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В Стрежевском аэро

порту закончилась ре
конструкция взлетно-по
садочной полосы. Теперь 
наш базовый нефтяной 
город сможет принимать 
большегрузные самолеты 
ТУ-134 и ЯК-42. Работа 
проделана большая: на
пятисотметровом участ
ке полосы вынуто 37 ты
сяч кубометров грунта, 
столько же сюда засы
пано привозного, для 
строительства использо
вано также 16 тысяч 
кубометров гравия и 
1.100 тонн цемента. Кол
лектив СУ-917 уложил 
тысячи железобетонных 
плит. По-ударному тру
дились на стройке буль
дозеристы В- Смыслов, 
Н. Рыбин, грейдерист 
Н. Гут:, С. Поваляев.

НА СНИМКЕ: один из 
ударников строительства 
— крановщик СУ-917 
Станислав Поваляев.
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Н. ЛЕСНИКОВ.

В  Р И Т М Е  У С

Коллектив ПМК-2 — генеральный подрядчик на 
строительстве совхоза «Черворочонский»—был признан 
победителем в социалистическом соревновании в честь 
XXVI съезда КПСС. Этот ритм ускорения был сохранен 
и в дальнейшем. Строители досрочно выполняли планы 
всех трех кварталов.

— В нашем коллективе, 
— говорит начальник 
ПМК-2 Г. Г. Коробов, — хо
рошо понимают важность 
строительства нового совхо
за, и мы предпринимаем 
все для ускорения дела. 
Годовой план выполним до
срочно. Но, еще не дожи
даясь этого события, мы 
приняли встречный план, 
который значительно пре
вышает задание. Работа 
спорится. Например, план 
третьего квартала выполни
ли на 109 процентов.

В предпраздничные дни 
строители ПМК-2 подгото
вили под монтаж коровник, 
на котором 2 ноября рабо
чие из Томсксельхозмон- 
тажкомплекта приступили 
к установке транспортеров 
кормораздачи, монтажу
другого оборудования. Уже 
готовы к эксплуатации 
санпропускник, амбулато
рия, отопительные сети в 
административный корпус— 
животноводческий комплекс 
все увереннее «прибли
жается» к дню пуска.

Внутри коровника сейчас 
занята сооружением опа
лубки, установкой Перемы
чек и решеток на каналы 
навозоудаления бригада
В. П. Щукина. Она пере
местилась уже во вторую 
половину двора. А  бригада 
В.4 Костылева здесь же за
нимается остеклением, обу
стройством теплового кон
тура.

Напряженно идет работа 
и на укладке бетонных 
блоков для 78-квартирного 
дома, где работает бригада 
А. К. Щербинина. А брига
да М. Я. Прошунина ладно 
строит двухквартирный
дом.

— Этот темп поддержи
вает социалистическое со
ревнование строителей из 
разных организаций, кото
рые заняты на объекте, — 
говорит председатель пост- 
ройкома ПМК-2 А. Н. Тк>- 
менев. — Мы недавно под
вели общие итоги. Победи

телем штаб стройки на
звал коллектив СПМК-12, 
который выполнил свое 
задание на 122 процента.

Достойный пример пока
зывают коммунисты. В 
ПМК-2 их двенадцать чело
век. По-ударному трудятся 
каменщики А. Щеглов и 
С. Мингазов, электрик
A. Сидичкин и другие. Свои 
трудовые успехи они по
святили 64-й годовщине 
Октября.

В. ПЕТРОВ, 
наш нешт. корр.

* * *
НА СНИМКЕ: правофлан

говые соревнования — ра
бочие СПМК-12 газоэлек- 
тросварщик А. В. Кузьми
нов (слева) и бульдозерист
B. Н. Петров.

Фото М. Гладуша.

ж$М  I

Д О Б Р Ы Е  П О М О Щ Н И К И
Коллектив Кожевников- 

ского СУ-20 и зимой про
должает мелиоративные ра
боты. Решено 'окультурить 
не менее 200 гектаров лугов 
в совхозе «Восход».

В прошлом году мелиора
торы подготовили также 
около 200 гектаров лугов. В 
условиях засухи кормозаго- 
товители совхоза «Дубров

ский» собрали с каждого 
мелиорированного гектара 
по 200 центнеров травяной 
массы.

А. НЕЧУНАЕВ.
Кож евниковский район.

С Л О В О  С Д Е Р Ж А Л И
Инициаторы областного

соревнования за своевремен
ный и качественный ремонт 
техники, механизаторы сов
хоза «Комсомолец» Асинов- 
ского района обязались от
ремонтировать зерноубо
рочные комбайны к 7 но
ября. И вот цель достиг

нута: вся техника поставле
на на линейку готовности. 
Особенно отличились на 
ремонте аккумуляторщик 
коммунист Н. А. Баранов, 
кузнец А. И. Печурин, ком
сомольцы В. Хорунжин и 
А. Петров. Молодые ребята 
участвовали в уборочной

страде, а теперь подготови
ли комбайны к следующей 
осени.

Инициаторы проводят ре
монтные работы с большой 
экономией запасных частей. 
Для этого они восстанавли
вают в мастерской, валы, 
шестерни. .

Г. БОРИСОВ.

ЫПОЛНЕНЫ годовые 
I планы селекционно
семеноводческих работ, 

агрохимических и биохими
ческих исследований. Рай- 

: онирован новый интенсив
ный среднеранний сорт овса 
; «колпашевский».

Внедренная на полях 
' ОПХ система земледелия, 
а также возделывание сор- 

 ̂ тов местной селекции поз
волили собрать в этом 
сложном году в среднем с 
каждого гектара: зерновых
— 28. кукурузы на силос — 
346. картофеля — 217 цент
неров. Среднерайонные по
казатели соответственно —

НАУКА -  НА СЛУ
Коллектив Нарымской селекционной станции встретил 64-ю годовщину Вели

кого Октября хорошими результатами в научной и производственной деятельности

15,8; 195; 95 центнеров. Уро
жай овса в первичном се
меноводстве получен по 
сортам: «нарымский 943» — 
41, «йзбилёйный» — 37,
«таежник» — 44 и «колпа
шевский» — 43 центнера с 
гектара. В ОПХ эти сорта 
дали 29,4—33,3 центнера'.

Стабильные, устойчивые 
урожаи всех культур — это 
заслуга ученых-селекцио- 
неров и специалистов Н. И. 
Рогачева, Г. И. Ушакова, 
М. Н. Старостина, В. П. 
Бугрия, И. С. Николаева, 

•внедряющих научные раз
работки непосредственно в

производство. Например, на 
станции изучен и внедрен 
на полях ОПХ ленточный 
посев куцурузы с подсол
нечником. Теоретическое 
обоснование такого способа 
посева состоит в том, что в 
условиях северной зоны 
Томской области посевы

кукурузы часто подверга
ются раннеосенним замо
розкам, а подсолнечник ус
тойчив к временным пони
жениям температуры. При 
ленточном посеве гаранти
ровано получение ежегодно 
высокого урожая. Кроме 
того, подсолнечник более

интенсивно растет в первый 
период развития, обгоняет 
кукурузу и создает для нее, 
как более теплолюбивого 
растения, благоприятный 
микроклимат в рядках' 
При таком способе посева в 
рядках кукурузы темпера
тура воздуха и почвы на 
2—3 градуса выше, чем в 
чистых посевах. Под защи
той подсолнечника кукуру
за меньше подвергается 
раннеосенним заморозкам и 
почти в любой год дает 
высокий урожай.

Пойма реки Оби в ■ этом ' 
году не затоплялась, весной

и в первой половине лета 
осадков • не было, но реко
мендованный станцией ме
тод улучшения пойменных 
лугов ускоренным залуже- 
нием и внесением азотных 
удобрений позволил полу
чить с этих угодий по 60 
центнеров зеленой массы с 
гектара.

Животноводство в ОПХ 
обеспечено полностью раз
нообразными кормами на 
весь стойловый период из 
расчета на одну условную 
голову крупного рогатого 
скота. 35 центнеров кормо

вых единиц — научно обос
нованная норма.

Сейчас ученые станции, 
специалисты ОПХ составля
ют планы исследований и 
внедрения на 1982 год. Они 
уверены, что второй год 
XI пятилетки будет годом 
новых научных и произ
водственных достижений.

С. ХРИСТОЛЮБОВ,
заместитель директора 
по науке Нарымской 
селекционной станции;

М. ЕНИКЕЕВ, 
старший научный со
трудник. кандидат био

логических наук.

И Я Я М
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В с т а р е й ш е м  л е с 
п р о м х о з е  о б л а с т и  —  
Е р г а й с ф м  —  и  д а л е 
ко за е го  п р е д е л а м и  
хорошо ■ зн аю т  у к р у п 
ненную бригаду л е с о 
рубов во г л а з е  с к а в а 
лером трех о р д ен о в ,  
членом о б л а с т н о г о  к о -  

1 м и тета  п а р т и и  В л а д и -  
н миром С е р г е е в и ч е м  

Корнеевым. Э т о т  к о л 
лектив был в ч и с л е  
пионеров вахтового ме
тода, успешно в н е д р и л  
хозрасчет.

За выдающиеся д о 
стижения в  т р у д е  
В .  С . К о р н е е в  у д о с т о 
ен Г о с у д а р с т в е н н о й  
премии СССР 1981 
года.

...Первый, стерильной бе
лизны снег лег, кажется, 
основательно. В деляне, ку
да , перебазируется нынче 
кориоевская бригада, терп
ко иатшет хвоей и машин
ным маслом.

А\ приехали сюда мы 
прямо vc вахты Кеть, —• го
ворит нам бригадир, коре
настый, улыбчивый и очень 
уверенный в себе человек.

Потом луазик» вез нас в 
поселок Красный Яр, и 
Владимир Сергеевич рас
сказывал, как начиналась 
вахта.

Брикады В. С. Корнеева и 
В. ф. Гринкевича, кстати, 
соревнующиеся между со
бой, были в числе первых, 
кто осваивал прогрессивный 
метод. И сейчас вспомина
ют выступление Владимира 
Сергеевича лет пять-шесть 
назад на заседании колле
гии министерства. Онг рато
вал тйгда за создание на 
вахтах комфортных усло
вий: ведь живут и работают 
ойи за сотни километров от 
«Центральной усадьбы»,
семьи. Й потом: вахты —
это надолго.

— 900 километров до вах
ты по реке? — переспросил 
министр, слушая, как загу
дел зал при этих словах 
рабочего. — Это большое 
расстояние, не в огороде 
лес рубить...

ПЙдй годы. И вот появи
лись на дислокационной 
карте мобильные вахтовые 
поселки с полным «набором» 
удобств. Здесь и теплые 
жилые балки, и столовая, и 
пекарня, и магазин, и центр 
общественно - политической 
работы — настоящий ^таеж- 
ный городок. Отдыхай, ле
соруб, набирайся сил.

В том, что новый метол 
заготовки нс только целе
сообразен, но и нужен, как 
воздух, рассудила сама 
жизнь. Ну, что делать ле
сорубу, скажем, в Красном 
Яре. если близлежащих 
лесов уж и нет. Сниматься 
с насиженных мест? Стро
ить новый капитальный по
селок? Дорого, просто не
возможно. А в«этом посел
ке, большом и таком род
ном, пожалуй, есть все: 
современный хлебозавод,
библиотека, детские сады, 
школы, в том числе му
зыкальная (дети с удоволь
ствием посещают ее, навер
ное, еще и потому старшая 
дочь Корнеевых получила 
музыкальное образование), 
новый Дом быта...

Так, благодаря вахтовому 
методу лесоразработок, а 
целесообразность его под
твердила проходившая в 
Томске Всесоюзная научно- 
практическая конференция, 
был решен один из острей
ших (не только для жите
лей Красного Яра) социаль
ной важности вопроёов.

Б. С. Корнеев не только 
прекрасный рабочий, прин
ципиальный. бригадир, но и 
большой общественник.

— Несмотря на то, что 
Владимир Сергеевич очень 
занятый человек, — сказал 
нам председатель рабочко
ма В- В. Анискин,—он энер- 
гичио, с удовольствием вы-

КАК ВАС ОБСЛУЖ ИВАЮ Т!
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Р А С С К А З Ы В А Е М  О Л А У Р Е А Т А Х  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Й  П РЕ М И И  СССР

Г В А Р Д Е Й Ц Ы  
из Красного Яра
полняет хлопотливые обя
занности члена цехкома, 
избирался партгрупоргом на 
вахте, бывает у ребят в 
школе...

Такого же мнения о 
бригадире его товарищи по 
работе, руководители пред
приятия.

Когда мы попросили рас
сказать о тех, кто многие 
годы идет рядом 'с  ним и 
без которых просто не мог
ло быть успеха, ; Владимир 
Сергеевич многократно упот
ребил слово «добросовест
ные», вложив в него свою 
высшую оценку. Таковы 
трактористы А. Л. Чендака- 
ев, И. К. Овчинников, В. П.
Михня, чокеровщики М. П.
Бабин, В. Д. Лапынин, об
рубщик сучьев Н. Д. Тере
щенко.

Против конторы леспром-т 
хоза развернут стенд пока
зателей. А  «молния» сооб
щала, что флаг трудовой 
славы поднят в честь 
бригад В. С. Корнеева и 
И. И. Броста. Бригада В. С.
Корнеева, соревнуясь за 
досрочное выполнение зада
ний первого года одиннад
цатой пятилетки, выдает 
последние сотни кубометров 
в счет плана,

— Мы выполним годовой 
план к 15 ноября, ■— твер
до заявил бригадир.

А теперь несколько цифр.
Передовая бригада загото
вила вахтовым методом (с 
1973 года) около 350 тысяч 
кубометров. Задание десятой 
пятилетки передовики пе
рекрыли на 13,1 процента.
За Счет хозрасчетной дея
тельности коллектив сэконо
мил 8,3 тысячи рублей. Почета», лауреата Государ- СССР бригадир В. С. Кор-

Так Живут и трудятся ственнои премии СССР Вла— неев: слева направо — члены 
правофланговые социали- димира Сергеевича ^Корнее- лесозаготовительной брига- 
одического соревнования, ва. чдттпдтиН ды В. Д. Лапынин, В. С.
гвардейцы лесозаготовитель-
кого производства -  лесо- Кривош еинский район. Корнеев А. Л. Чендаш»ев,
рубы из бригады кавалера * * *  1 *? К. Овчинников, М, П.
орденов Ленина, Трудового НА СНИМКАХ: лауреат Бабин.
Красного Знамени и «Знак Государственной премии Фото Е. Лисицына.
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В о с п и т ы в а ю ,  ь 
руководителя

Пленум Тегульдетского
райкома КПСС рассмотрел 
вопрос о задачах по даль
нейшему улучшению идей
но-нравственного воспита
ния руководящих кадров в 
свете решений XXVI съезда 
КПСС. В докладе первого 
секретаря райкома В. Н. 
Тимошенко отмечено, что в 
районе немало добросовест
ных, предайных делу от
ветственных работников. 
Таковы, например, директор 
Лйневского леспромхоза
Н. И. Колмаков, директор 
совхоза «Тегульдетский»
Н. Ф. Нестеров, секретарь 
парткома НовотггульДётско- 
го леспромхоза Е. С. Смир
нов, секретарь партбюро 
совхоза «Чулымский» В. С. 
Шумакова.

Но не все руководители, 
отмечено на пленуме, ока
зываются на высоте своего 
положения. Скажем, дирек
тор «Чулымского» К. Г. Та- 
фтилов не останавливается 
перед приписками. Не про
являет инициативы управ
ляющий районным объеди
нением Сельхозтехника
Л. Г. Камышев. У  иных 
командиров производства, 
сказал в своем выступле
нии машинист тепловоза 
Новотегульдетского лес
промхоза В. И. Никушкин, 
слово расходится с делом. 
Руководители леспромхоза 
слабо воспитывают масте
ров и прорабов, медленно 
решают вопросы строитель
ства и ремонта жилья.

В постановлении пленума 
отмечено, что необходимо 
жестче контролировать ис
полнение решений. Это 
имеет существённбё значе
ние в воспитании руково
дящих кадров.

Ф. СНЕГИРЕВ, 
заведующий организа
ционным отделом Те- 
гхльдетского райкома .

КПСС.

К о нтр о л ь ~  
с пер в их днеи

Каковы задачи партийной 
организации в проведении 
зимнего комплекса сельхоз
работ? Такой вопрос стоял 
на повестке дня заседания 
парткома совхоза «Ново- 
кривошеинский».

Определены формы мас
сово-политической работы 
в коллективах доярок и 
механизаторов. Назначены 
политинформаторы и аги
таторы, действуют три 
центра общественно-поли
тической работы. Четвер
тый готовимся открыть на 
новом молочном комплексе, 
вводимом нынче в эксплуа
тацию.

Члены парткома подчерк
нули, что следует с первых 
дйёй зимнего комплекса 
четко контролировать вы
полнение мероприятий по 
его успешному проведению.

А. ИГЛОВСКМЙ, 
секретарь парткома сов
хоза «Новокривошеин- 

ский».
Кривош еинский район.

Н а б и р а й
мощность, цех:

В Асиновском горкоме 
КПСС состоялось совещание 
с руководителями ЛПК. 
Рассмотрены возможности 
освоения проектной мощно
сти нового цеха по произ
водству древесноволокни
стых плит. А  она немалая: 
15 миллионов квадратных 
метров в год.

— Технические меро
приятия — в действии, —1 
отметил первый секретарь 
горкома А. Д. Колтыков. — 
Теперь партийной, профсо
юзной, комсомольской орга
низациям надо позаботить
ся об усилении идейно-вос
питательной работы, дейст
венном соревновании, по
вышении квалификации/
руководящих кадров. Ук
репление трудовой дисцип
лины, создание надлежа
щих условий производст
венного быта ■— необходи
мы для освоения мощности 
цеха ДВП-2.

Н. ПЕТРОВ.

ТЕОРИЯ.  П Р А К Т И К А ,  ОПЫТ
На областных курсах по

вышения квалификации
партийных и советских 
кадров закончилась учеба 
заведующих промышленно
транспортными отделами 
райкомов и горкомов КПСС, 
секретарей парткомов и
партбюро предприятий лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности. Они 
изучали актуальные воп
росы теории и практи
ки коммунистического стро
ительства, внутренней и
внешней политики ' КПСС, 
организаторской и поли
тической работы пар
тии, изложенные в докладе 
Генерального секретаря
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на XXVI съезде КПСС.

Большое внимание было 
уделено проблемам даль
нейшего улучшения пар
тийного руководства . про
мышленностью, строитель

ством и транспортом, совер
шенствования стиля и ме
тодов деятельности партий
ных комитетов, усиления 
контроля и проверки ис
полнения директив партии 
и правительства, собствен
ных решений, укрепления 
связи с массами. Рассмот
рены вопросы подбора, 
расстановки и воспитания 
кадров, укрепления органи
зованности и дисциплины, 
улучшения работы с пись
мами и заявлениями трудя
щихся, а также партийного 
руководства социалистиче
ским соревнованием за вы
полнение заданий текущего 
года и одиннадцатой пяти
летки, повышения эффек
тивности и качества работы, 
достижения наибольших ре
зультатов при наименьших 
затратах.

Перед слушателями вы
ступили члены бюро обко

ма КПСС, секретари обкома 
А. С. Зарембо, П. Я. Слёз- 
ко, заведующий отделом 
организационно' - партийной 
работы Е. А. Вологдин, кан
дидат в члены бюро обко
ма, председатель областного 
комитета народного контро
ля М. А. Матвеев, заведую
щие отделами обкома пар
тии; ответственные работни
ки облисполкома, облсов- 
профа, горкома КПСС, об
кома ВЛКСМ, первые се
кретари ряда райкомов 
партии. Лекции читали уче
ные города Томска.

Слушатели познакоми
лись с опытом работы рай
комов партии, первичных 
парторганизаций г. Томска 
по повышению эффектив
ности производства и каче
ства работы, усилению ре
жима экономии и укрепле
нию хозяйственного расчё
та, совершенствованию уп

равления, внедрению перё- 
дового опыта.

На семинарских заняти
ях состоялся обстоятельный 
разгов'ор по совершенство
ванию организационно-пар
тийной работы в свете тре
бований XXVI съезда
КПСС, обсуждены ленин
ские принципы партийного 
руководства хозяйствен
ным строительством и их 
творческое осуществление в 
практике работы партий
ных комитетов.. Слушатели 
ознакомились е опытом ра
боты Партийных организа
ций производственного
объединения «Контур»,
Томского лесопромышлен
ного комбината, электро
лампового и манометрового 
заводов, побывали на неф
техимическом комбинате, 
сельскохозяйственных объ
ектах. Состоялась беседа 
за «круглым столом» по 
вопросам развития литера
туры и искусства, повыше
нии их роли в воспитании 
трудящихся»

3. КУВАЕВА.

« К р а с н о е  з н а м я »  — на о б ъ е к т а х  ж ил и щ но го  с т р о и т е л ь с т в а

ОМ, возводимый на 
улице Елизаровых

НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ
С т о и т  на краю Инкина 

дом. Как все в ряду — бре
венчатый, со смотрящими 
на удиЦу,окнами. Но люди 
к. нему топчут тропку чаще, 
чем к другим. В разное 
время здесь, побывали поч
ти все местные жители, 
приезжают сюда и из со

седнего поселка Пасека. В 
дОЯ!е — швейная мастерская 

и комплексный приёмный 
пункт. А. хозяйке! 15 нем. * 
на. все руки мастер, Алек
сандра Ивановна Праздни
кова. Приехала она из 
VcTb-КаменогЬрска, где
приходилось ей шить в го
родском ателье верхнюю и 
детскую одежду, му./кские 
костюмы, легкое платье.

Двенадцать лет назад 
сельчан обслуживала разъ
ездная бригада Колпашев- 
ского комбината бытового 
обслуживания. С приездом 
квалифицированного спе
циалиста решили в Инкине 
открыть свою мастерскую.

" Сейчас здесь' шьют жен
ское и детское платье, 
мужские брюки . и сорочки. 
Хватило бы мастерства и 
для выполнения более 
сложных заказо.1з, но нет 
условий. Александра Ива
новна , лишь подбирает 
ткань, фасоны, ' а шить 
пальто, костюмы и куртки 
увозит в Колпашево.

Свои обязанности закрой
щика. и приемщика ком
плексного пункта она вы- 
полняет добросовестно.

Есть нужда — лишний pfe 
съездит в райцентр, просле
дит за качеством й сроками 
изготовления заказов. По
этому, наверное, 'за все го
ды не было ни одной жало
бы на местных мастеров. 
Зато благодарностей много. 
Перелистаем книгу жалоб 
и предложений. Вот добрые 
слова от семьи животново
дов Барышевых из совхоза 
«Инкинский», а это писала 
передовая доярка из отде
ления Пасека А. Ф. Раро- 
ва, тут благодарят строите
ли К. Касимов и Р. Хойда- 
к о б , работница лесничества 
Н. Шаховцева и многие 
другие.

— Вот у кого надо опыт 
перенимать, — рассказыва
ет председатель местного 
комитета профсоюза Колпа- 
шевского КБО 3. Г. Хмель.
■— Праздникова ежегодно 
перевыполняет план. Обра
тите внимание и на такой 
факт. Жителей в деревне 
не прибавляется, а объем 
услуг растет. Устроили ру
ководители как-то встречу 
за «круглым столом», где 
Александра Ивановна дели
лась опытом с коллегами. 
Успех, оказывается, ' зави
сит от стиля работы масте
ра, от понимания специфи
ки своего дела. Ведь люди 
на селе порой. трудятся от 
темна до темна. II далеко 
не .всегда, их свободное вре
мя совпадает с распорядком 
дня мастерской и прием

ного пункта. Поэтому и 
Александра Ивановна под
страивается под своих кли
ентов. В страдную по
ру, в дни выдачи зара
ботной платы привозит в 
совхозную контору швей
ные и вязаные изделия и 
полуфабрикаты. Тут же 
принимает заказы на ши
тье.

Коллектив Инкинского 
КПП — бессменный лидер 
в соревновании. План с на
чала года выполнен на 
126,6 процента. И 'это не 
единственный коллектив, 
радующий результатами. 
Озернинский комплексный 
приемный пункт» (его воз
главляет мастер Г. Н. Сур
кова) в социалистическом 
соревновании за третий 
квартал занял второе ме
сто.

Месячный, квартальный 
и план., девяти месяцев; по 
оказанию услуг сельскому 
населению Колпашевский 
КБО успешно выполнил. 
Каждому жителю деревни 
оказано услуг на 14 рублей 
32 копейки (больше, ■ чем 
планировалось).

Нынче, как, впрочем, и в 
прошлом году, администра
ция Колпашевского КБО 
заключила договоры . на 
бытовое обслуживание с • 
руководителями совхо
зов и Тогурского лесо
промышленного комбината. 
В них обязательства сторон

четко оговорены. Работники 
быта обязуются увеличить 
объемы услуг, улучшить 
качество, строго соблюдать 
сроки ' исполнения заказов. 
В свою очередь, хозяйст
венники должны оказывать 
шг всяческое содействие в 
благоустройстве помещений, 
выделять транспорт для об
служивания населенных
пунктов, отделений совхо
зов. Руководители лесо
пунктов, например, предо
ставили бытовикам удоб 
нЫе помещения (такие, на 
пример, как в Белояровке 
и Куржине).

— Однако не везде так, 
говорит главный инженер 
Колпашевского КБО С. И 
Колокольцова. — Возьмите 
самый крупный совхоз 
«Чажемтовский». 1 С вели
ким трудом открыли ком 
плексный приемный пункт 
на центральной усадьбе. А  
в Старокороткине и Суго- 
те до сих, пор нет таких 
пунктов. Из-за ветхости за
крыли КПП в Тискинс. И 
вот результат: по Чажем
товскому кусту на каждого 
жителя приходится услуг 
ыа 5 рублей 80 копеек. Те
перь сравните: в Могиль
ном Мысе (совхоз «Перво
майский») — на 23 рубля 
89 копеек. В последнем 
случае — заслуга не только 
приемщицы пункта Н. С 
Жуковой, но и председате
ля исполкома сельского Со
вета 3. М. Комаровой, для 
которой забота о людях — 
всегда на первом плане.

Н.' ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

Колпаш евский район.

Д , .......
Коллективом . Томского 

ДСК, с первого взгляда ка
жется вполне благополуч
ным. Непривычные в Том
ске бельевые решетки дела
ют здание даже оригиналь
ным в общем потоке одно
типных «коробок». Однако 
опытный глаз строителя 
сразу ■ видит , нарущецдо, 
допущенные при монтаже 
наружных стеновых пане
лей. Криво смонтированы 
плиты балконных ограж
дений. Внутренняя отделка 
многих квартир тоже не 
блещет: оконные проемы
оштукатурены плохо, рамы 
в них вставлены косо, то 
же — и с дверными прое
мами, Л элементы системы 
отопления поставлены так 
небрежно, что только диву 
даешься, как квалифициро
ванный рабочий мог такое 
допустить.

Эти и другие нарушений 
привели к тому, что го
родская комиссия государ
ственного архитектурно- 
строительного контроля
сняла с выполненного на 
этой стройке объема работ 
400 тысяч рублей.

— Дом на улице Елиза
ровых можно назвать ти
пичным соединением всех 
проблем, с которыми при
ходится сталкиваться го
родской комиссии, — рас
сказывает ее начальник 
П. И. Бондаренко.

Одна из таких проблем, 
как считает Бондаренко, в 
том, что линейные инже
нерно-технические работни
ки не следят за качеством 
строительства.

Подтверждение мы полу
чили в тот же день на 
216-квартирном доме по 
улице Пушкина, который 
монтирует СУ-15 ДСК. Ко
гда вместе с мастером А. А. 
Лазаревым поднялись на 
верхний этаж здания, в 
глаза бросилась наружная 
стеновая панель, треснув
шая насквозь по диагонали. 
На возмущенный вопрос 
Бондаренко, зачем такую 
принимали и тем более ста
вили, мастер только и на
шелся ответить, что - она же, 
дескать, не несущая. А то, 
что это будет постоянно 
промокающая и промерза
ющая стена чьей-то квар
тиры, его не волновало.

В этой же секции санка- 
бина была смонтирована с 
большим отклонением. И 
снова мастер ответил, что 
ничего в том страшного 
нет. А  ведь в начале сен

тября с этого объекта ко
миссия госархстройконтро- 
ля уже сняла 200 тысяч 
рублей, был уволен мастер 
участка...

— Есть все основания, — 
сказал П. И. Бондаренко, — 
закрыть финансирование 
этого объекта."

Вот так - ни больше,, ни 
меньше. Стало быть, вино
ваты непосредственные уча
стники строительства: одни
работают спустя рукава, а 
другие такую работу при-

Ю. Я. Гоголевым. Мы шли 
по первому цеху, на' долю 
которого ■ выпало самое 
большое количество заме
чаний, и главный инженер 
показывал:

— Вот, видите, отремон
тировали валик в форме 
для плит перекрытия. Те
перь -он ровно заглаживает 
поверхность, и никаких' 
волн не бывает.

Для стабильного выпуска' 
качественной продукции на 
заводе необходимо решить

П О Ч Е 
GTPAJ 
КАЧЕСТВО?
нимают. Но не будем торо
питься с выводами. Потому 
что есть еще поставщик 
строительных изделий, ко
торым является завод КПД. 
За всю историю своего су
ществования (как свиде
тельствуют факты) это 
предприятие «не страдало» 
повышенным вниманием к 
качеству своей продукции.

Безусловно, сказался
здесь и многолетний дефи
цит строительных изделий, 
когда с завода в первую 
очередь требовали «вал» и 
любую продукцию строите
ли принимали на «ура». 
Это, естественно, понизило 
уровень требовательности к 
своим изделиям на заводе.

Плохое качество железо
бетонных изделий отража
лось не только на внешнем 
виде зданий, но и увеличи
вало трудоемкость строи
тельных работ, снижало в 
свою очередь их качество. 
Волнистая поверхность
плит перекрытия коробила 
линолеумные ковры, неров
ные дверные и оконные 
проемы становились кривы
ми окнами и дверями.

Госархстройконтроль не 
раз проверял качество 
продукции, выпускаемой на 
заводе КПД. Появились и 
появляются акты о нару
шениях. Последний из них 
датирован 8 сентября.

Именно с него и начался 
наш . разговор с главным 
инженером завода КПД

много задач. Как организа
ционно-технических, так и 
связанных с кадрами.

Кое-что уже сделано. Для 
замены и ремонта старых 
амортизированных форм 
создан в августе цех метал- 
лооснастки. Но, к сожале
нию, пока он нс может ра
ботать на полную силу по 
своему назначению. Том
ские заводы —■ электроме
ханический, манометровый, 
измерительной аппаратуры 
— вовремя не изготовили 
порученные им новые фор
мы. Этим приходится за
ниматься теперь в новом 
цехе, уменьшая объем ре
монтных работ.

Очень остро на КПД сто
ит кадровая проблема: не
хватает контролеров ' ОТК. 
Стабильных, опытных ра
ботников мало, в основном 
здесь трудится молодежь. 
Например, важнейший пер
вый цех был укомплекто
ван только в сентябре. А 
ГПТУ-33 вместо запрошен
ных заводом десяти спе
циалистов распределило сю
да лйшь пять.

Что же касается непо
средственно качества, то 
каждый отдел наметил про
грамму, которая поможет 
усовершенствовать произ
водственный процесс и по
высить качество изделий. 
Третья часть предложен
ных йовшеств уже внед
рена.

Есть эталоны всех видов 
продукции, и контролеры . 
ОТК долмсны принимать 
только те изделия, которые 
полностью соответствуют 
этим образцам. Создана и 
работает лаборатория каче
ства материалов, которые 
используются для произ
водства железобетонных 
изделий.

Короче, серьезная и боль
шая работа начата на КПД, 
но не все еще четко и сла
женно в ней. Хотя и имеет 
каждый отдел свой ком
плекс мероприятий, единой 
системы, связывающей все 
цехи между собой и со 
строителями, до сих пор 
нет.. Пытались было соеди
нить работу бригад фор
мовщиков и монтажников, 
чтобы не засчитывали план 
формовщикам, пока не под
пишут наряды монтажники. 
Но не получилось, потому 
что на площадке никто это 
дело не контролировал. По- 
видимому, здесь нужна 

i координация действий уже 
на уровне территориального 
управления строительства.

— Пытаемся наладить 
пооперационный контроль, 
— рассказывает исполняю
щая обязанности начальни
ка ОТК Э. А. Щебет,—Чув
ствуем, что надо как-то 
поднять к нему интерес и 
у непосредственных испол
нителей. Но вот, как это 
лучше сделать, пока не 
знаем.

Рассказывает начальник 
ОТК и , о том, что сейчас и 
на стройке происходят из
менения. Строям; стали от
носиться к заводской про
дукции потребители, неред
ки теперь возвраты. Нега
тивный это показатель, но 
радует, потому что сви
детельствует о росте . требо
вательности. Только в сен
тябре было издано три при
каза о наказании контроле
ров, отправивших на строй
ки некачественную продук
ции) . (с них высчитывается 
стоимость прогона автомо
биля).

Но, несмотря на все сдви
ги, контроль за качеством 
строительства оставляет 
желатВ лучшего. Работы в 
этом направлении —- непо
чатый край, и одному толь
ко госархстройконтролю со 
всем этим не справиться. 
Томские строители обязаны 
сделать все от них завися
щее, чтобы качество новых 
объектов соответствовало 
требованиям времени.

Е. ХАРЧЕНКО.

*

«Наш первый дом»
Да, первый дом появился 

в трудовой биографии пят
надцати девчат из группы 
90 ГПТУ-27. Это — девяти- 
этажный красавец на Каш- 
таке. Здесь целый месяц 
будущие штукатуры-маля
ры проходили первую свою 
производственную практику. 
Их тепло встретила бр.ига- 
да . Валентины Ивановны

Белослюдцевой из СМУ-12 
управления Химстрой.
Вместе с этим коллективом 
учащиеся встали на пред
октябрьскую трудовую вах
ту и старались изо всех 
сил. Не все получалось сра
зу, но трудовой настрой, 
высокая дисциплина и мас
терство членов бригады по
могли молодым штукату-

рам-малярам овладеть на
выками отделочных работ.

— Жаль было "расставать
ся с бригадой Валентины 
Ивановны, — говорят де
вушки из группы 90. — Мы 
получили полное представ
ление о рабочем коллекти
ве, строительной специаль
ности и трудовой вахте, 
создающей особую атмосфе
ру, особое настроение*й' же
лание работать отлично.

М. ВЛАДИМИРОВ.

Панелям -  сохранность
Коллектив бригады маши

нистов башенных- кранов УМ-2 
треста Спецстрюнмсханнзация, 
возглавляемый В. П. Костебе
ловой, на рабочем собрании 
принял обращение ко всем 
участникам монтажного пото
ка домостроительного комби
ната. Крановщики призывают 
вести решительную борьбу за 
полную сохранность изделий 
ч материалов на. строителиных 
площадках. за экономию 
электроэнергии и грамотную 
эксплуатацию кранов.

Б. АНДРЕЕВ.
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— Вот и вся моя биогра

фия, — смущенно улыбнув
шись, парень протянул мне 
до половины исписанный 
листок.

Все, как обычно: школа,
ГПТУ, армия. Но в разгово
ре выяснилось, что за вре
мя службы парень прошел 
путь от рядового до стар
шего сержанта, был коман
диром отделения, награж
ден знаком «Отличник Со
ветской Армии». В характе
ристике командира войско
вой части, приложенной к 
документам, сказано, что 
Иван Шарапов стойко пере
носил трудности армейской 
жизни, был всегда подтя
нутым, дисциплинирован
ным, инициативным.

Фамилия тогда сразу же 
запала в память: вспомни
лись эпизоды недавно про
шедшего детектива «Место 
встречи изменить нельзя», 
один из главных героев ко
торого однофамилец
Ивана — так умело борол
ся с преступниками.

Когда Иван был принят 
на службу в органы мили
ции, его рабочие будни ма
ло напоминали те, что в 
фильме. Такие романтиче
ские профессии, как следо
ватель, инспектор уголовно
го розыска, многим извест
ны. А вот о дежурных ноч
ной милиции знают не все. 
Выходят они на смену, ког
да город готовится ко сну, 
всю ночь патрулируют по 
своему району. Как будто

все просто: катайся себе
вместе с шофером по одно
му и тому же маршруту, 
да следи за. порядком.

Как-то летним вечером, 
когда старший сержант 
Иван Шарапов патрулиро
вал по району, по связи пе
редали тревожное сообще
ние: на . автобусной оста
новке ограблен прохожий. 
Немедленно направились к 
месту происшествия. Подъ
езжая к остановке, Иван 
заметил, как при появле
нии милицейской машины 
рванулось с места и стало 
резко набирать скорость 
такси. Что-то подсказало 
Ивану, что преступники 
именно, в этой машине 
После долгой погони такси 
наконец остановили. Как и 
предполагал Шарапов, в 
машине оказались воры.

За смелость и находчи
вость, проявленные при за
держании опасных преступ
ников, Иван Шар'пов полу
чил благодарность от коман
дования.

Выдержка Шарапова, его 
умение работать с. людьми, 
умение найти выход в 
трудной ситуации были за
мечены. Его рекомендовали- 
на должность командира 
подразделения. Сегодня,
встречаясь по делам служ
бы с И. Шараповым,* я час
то вспоминаю нашу первую 
встречу, его смущение от 
того, что биография тогда 
на полстраничке умести
лась.

В. ПОЛЕВ, 
заместитель начальника 
Октябрьского РОВД по 
политике - воспитатель

ной работе.

Заместителю командира под_- 
эазделения патрульно-постовой 
лужбьт сержанту Сергею 

Бортоломею вручен значок 
:<Отличник милиции МВД 
;ССР». Одним из первых его 
поздравил заместитель коман
дира по политико-воспита
тельной работе капитан Н. Л. 
Игнатьев. Судьба вновь свела 
учителя и ученика. . Дело в 
гом, что Сергей учился в 
Красноярской средней школе 
Кривошеинского района, где 
учителем -истории работал 
-Игнатьев. Затем бывший уче
ник стал призывником, был 
чапрлвле» в ряды Советской 
^м ии. А бывшего преподава

теля, ставшего впоследствии 
директором соседней восьми
летней школы, направили в 
органы милиции. С милицией 
решил связать свою судьбу 
после армии и Сергей.

Много добрых слов говорит 
в адрес Сергея Н. Л. Игнатьев. 
Молодой милиционер умело 
борется с безнадзорностью, 
пьянством, нарушениями пас
портного режима. Он работа- 
ет с дружинниками, добросо
вестно выполняет обществен
ные поручения, готов всегда 
помочь товарищам.

НА СНИМКЕ: С. Бортоломей.
Ф ото  В. Кровелы цикова.

День Советской мили- образованием увеличи- пенными методами рабо-
ции. В торжественной лось на одну треть, око- ты, широко используют
обстановке отмечают его ло четырехсот сотрудни- технические новинки.
и работники органов ков милиции продолжа- 427 работников носят вы-
внутренних дел Томской ют учебу на заочном и соКое звание «Отличник
области. Неизмеримо из- вечернем отделениях ву- милиции МВД СССР». В
менялся качественный зов и техникумов. В том- эти праздничные дни
состав коллективов, сто- скую милицию пришли большая группа сотруд-
ящих на страже поряд- специалисты различных ников приказом минист-
ка. Только за последнее профессий — юристы, ра награждена медалями
десятилетие число спе- педагоги, экономисты, «За безупречную службу
циалистов с высшим и физики и т. д. Они овла- в органах внутренних
средним специальным девают самыми совре- дел».

е ж  д м  м  э р о д н  а  я

ИДУТ З А .  СОВЕТОМ
С молодым лейтенантом 

приветливо здороваются
прохожие. Одни просто ки
вают, .другие останавлива
ются, о чем-то накоротке 
беседуют. Участковый ин
спектор Н. Н. Вдовиченко 
знает многих, и приветст
вия кое-кому значат много. 
Нарушал, к примеру, чело
век порядок и обходил ми
лиционера за сто верст. А 
теперь здоровается, в гости 
приглашает. И добавляет 
при этом: «У  меня порядок, 
товарищ лейтенант».

Как дружиннику и мне 
приходится нередко встре
чаться с Вдовиченко. Не 
раз говорили о его профес
сии.

— Что главное в нашем 
деле? — вопросом на вопрос 
отвечал Николай Николае
вич. — Светлый взгляд на 
жизнь, вера в людей. Даже 
в тех, кого в данный мо
мент никто не уважает.

Эту «установку» привил 
молодому сотруднику его 
наставник Г. И. Каиров, ра
ботающий в органах мили
ции без малого тридцать 
лет. Он же советовал:

— Опирайся на общест
венность. ,

У Николая Николаевича 
тесный контакт с советом 
общественности пункта ох
раны порядка, товарище
ским судом, добровольной 
народной . дружиной, опера
тивным комсомольским от
рядом. Конечно, многое да
ет учеба на юридическом 
факультете университета. 
Пусть и заочная.

Как-то патрулируя ули
цы, дружинники института 
«Томскграждаипроект» ус
лышали шум в магазине. 
Распоясавшийся тип с ку
лаками наступал на пожи
лого человека. Его тотчас

С У П Р У Г И
А Н Н Е Н К О В Ы

«Большое материнское
спасибо работникам пункта 
охраны порядка Г. П. Ан
ненковой и В.. П. Анненко
ву за участие и поддержку, 
оказанные нашей семье. 
Хочу пожелать им неисся
каемой чуткости и добро
ты». Такую запись остави
ла жительница жилого 
микрорайона Черемошни- 
ки О. Ф. Леонтьева в 
Журнале отзывов общест
венного пункта охраны по
рядка Томского лесопро
мышленного комбината.

Подобных записей здесь 
много. Слова благодарности 
в адрес супругов Анненко
вых пишут люди разных 
профессий и возрастов — 
те, кто оказался в трудной 
жизненной ситуации, но 
вышел из нее благодаря 
Галине Павловне и Виктору 
Петровичу. Об Анненковых 
много доброго слышал я и 
от начальника Ленинского 
РОВД, полковника милиции 
А. А. Волкова, и от руково
дителей Томского лесопро
мышленного комбината, и 
от многих других работ
ников. Все они едино
душны. С приходом в 
пункт охраны правопоряд
ка супругов Анненковых 
заметно оживилась его ра
бота, в микрорайоне сокра
тилось количество правона
рушений.

Захотелось ближе позна
комиться с Галиной Пав
ловной и Виктором Петро
вичем.

В кабинет то и дело вхо
дят члены ДНД, постовые, 
жители микрорайона.

— Галина Павловна, для 
дежурства автобус не при
слали.

— Галина Павлрвна, зав
тра у вас выступление в 
школе. Не забыли?

Когда . образовалась пау
за. собеседница пояснила 
мне:

— Витя сегодня после 
ночного дежурства дома, с 
детьми, поэтому немного 
трудновато одной.

Семь лет назад после де
мобилизации Виктор при
шел в милицию. Закончил 
школу инспекторов. Назна
чили его участковым — в 
работу ушел, как говорит
ся, с головой. И чем боль
ше набирался опыта, тем 
больше убеждался в необ
ходимости крепкой, опоры 
на общественность. Словом, 
надо б'лло четко организо
вать работу общественного 
пункта охраны порядка. Не 
по мановению волшебной 
палочки, но сложился там 
добрый актив, в который 
вошли Н. И. Захарова — 
заместитель председателя 
совета общественности, С. А, 
Корольский — начальник 
штаба ДНД, Г. Ф. Вернер — 
председатель товарищеского 
суда, В. Б. Стефаненко — 
руководитель депутатской 
группы. А первым помощ
ником стала жена Галина— 
освобожденный инспектор 
по делам несовершеннолет
них.

Все вместе и повели ре
шительное наступление на 
правонарушителей, тунеяд
цев, хулиганов, семейных 
дебоширов. Часто бывали в 
семьях правонарушителей, 
поддерживали связь с тру
довыми коллективами. И 
пункт охраны общественно
го порядка был признан 
лучшим в городе.

Предмет особой заботы — 
подростки. Здесь прояви
лись педагогические способ
ности Галины 'Павловны. 
Ключ к ребячьим сердцам 
— доверие. Зачастили в об
щественный пункт и роди
тели неблагополучных под«

П Р О И С ШЕ С Т В И Й  НЕ Б ЫЛО
Первый же вечер . в "по

илке Суйга Молчановского 
айона, куда В. В. Майков 
ьщ назначен участковым 
нспектором, оказался не
покойным. В дверь посту- 
али:
— Помогите, муж дебо- 

шрит...
На * следующий день по- 

хал знакомиться с участ- 
ом. Хотя в ту пору для 
Владимира все было внове, 
н старался прежде всего 
опять психологию право- 
арушите'лей. Тщательно 
азбирался с каждым заяв- 
ением, часами беседовал с 
фогулыциками, пьяницами.

Одни его внимательно слу
шали, другие, более «опыт
ные», лишь отмахивались.

—- Что ты с ними цацка
ешься? Сажай на пятнад
цать суток, и дело гото
во, —- советовали Владими
ру-

Участковый возражал.
— Это просто. Я хочу, 

чтобы. глаза у людей рас
крылись...

Нелегко в милицейской 
работе сдерживать эмоции. 
Не каждый может спокойно 
беседовать с теми, у кого 
на глазах будто темные оч
ки — все плохи, только он 
праведник. Без выдержки,

такта, воспитанности тем 
не менее в нашей работе 
нельзя.

Умеет Майков находить 
-единомышленников. Уча
сток его за день не всегда 
объедешь, тем более в рас
путицу, когда тракторы сре
ди дерезни буксуют — не 
то, что мотоцикл. Сначала 
в каждом населенном пун
кте было у Владимира по 
одному помощнику, а сей
час две добровольные на
родные дружины, 10 вне
штатных инспекторов ми
лиции. Иван Ильич Рубаи, 
председатель Суйгинского

доставили в пункт - охраны 
порядка. Хулиган оказался 
ранее судимым. Его при
влекли к уголовной ответ
ственности. А  Н. Н. Вдови
ченко сразу после этого 
случая принес боевой ли
сток и вывесил в институ
те, где работают дружин
ники. Добрые поступки 
нельзя замалчивать!

На особом счету у участ
кового любители спиртного. 
К ним он и на дом загля
дывает. Если убеждаётся, 
что от других мер нет про
ку, добивается- направления 
выпивохи на принудитель
ное лечение.

В субботу и воскресенье 
участковый ведет прием 
граждан. Идут к нему с 
уверенностью, что не ос
танутся со своими бедами 
один на один.

За успехи в охране об
щественного порядка Н. Н. 
Вдовиченко награжден на
грудным знаком «Отличник 
милиции».

Л. КЛЕПЦОВ, 
нешт. корр.

ростков. После откровен
ных, обстоятельных бесед 
со старшими и начиналась 
совместная борьба за осту
пившегося.

Большую помощь стали 
оказывать шефы — комсо
мольцы лесопромышленно
го комбината. Благодаря 
комплексной работе с несо
вершеннолетними удалось 
добиться заметных пере
мен. Недавно, например, 
пришло Галине Павловне и 
Виктору Петровичу письмо- 
приглашение в гости от 
Оли С., которая числилась 
в списке нарушителей.

Неподдельный интерес к 
людям, такт, душевная 
щедрость вызывают ответ
ные чувства. Поэтому и 
идут к супругам Анненко
вым люди со своими беда- 

• ми.
— А вот мирная беседа с 

нарушителем складывается 
не всегда, — рассказывает 
Галина Павловна. — Возни
кали и опасные ситуации. 
Как-то нарушитель кинулся 
на мужа в кабинете...

Тогда . состоялся суд. И на 
нем Виктор Петрович про
сил не лишать подсудимого 
свободы, учитывая, что тот 
раскаялся, что у него двое 
де^ей. Суд учел просьбу. 
Многие тогда убедились в 
объективности старшего ин
спектора милиции, его ис
тинной заинтересованности 
в исправлении человека.

В чем истоки душевной 
щедрости супругов Аннен
ковых? Может, в том, что 
сами пережили трудности. 
Например, мать Галины 
Павловны Наталья Кон
стантиновна Захарова пос
ле смерти мужа одна вос
питывала десятерых детей. 
Теперь-то все взрослые — 
самая младшая Людмила 
учится на пятом курсе 
ТИСИ, трое — члены 
КПСС, все активно участ
вуют в. общественной жиз
ни . 7— дружинники.

Доброта, справедливость 
греют всех, кто общается с 
Анненковыми. А  добро все
гда оплачивается добром.

м. КОЗЛОВ, 
сотрудник УВД.

сельского Совета, началь
ник штаба ДНД рассказы
вал:

— Один хулиган признал
ся как-то: «Раньше хоть
днем не давал покоя участ
ковый. А  теперь и ночью 
от него не скроешься». По- 
моему, это лучшая харак
теристика участковому.

Именно с ночных де
журств началась активная 
деятельность народной дру
жины в Суйге и Золотуш- 
ке. Присмирели после этого 
хулиганы. ,

Рейды, проверки, неослаб
ный контроль за продажей 
спиртных напитков, шефст
во над «трудными» подро
стками — все это принес
ло ощутимые результаты: 
за четыре года на участке

О Т  М Е Д А Л И  К  М Е Д А Л И
Гудит воскресный веще - 

юй рынок. Валерий Чува- 
веПко обходит его, ■ внима- 
■ёльно.. присматриваясь к 
токупателям и продавцам. 
Особенно заинтересовали 
:го двое молодых парней: 
;зираясь по сторонам, они 
гредлагают дефицитные
куртки. «Ворованные!» — 
мелькнула догадка у ин
жектора, .

Задержанные • призна
лись, что продают вещи,

которые украли в магазине 
села Подгорного.

Это первое серьезное де
ло молодого сотрудника 
ОБХСС Валерия Чувашен- 
ко. Но до того, как пришел 
в органы милиции, у Вале
рия уже был тот жизнен
ный опыт, который помо
гал определять, честный ли 
труженик перед ним или 
спекулянт, ловчила.

Сам он начал работать ра
но, с 14 лет,—надо быгто по

могать семье. . Устроился и 
ремонтно-механические ма
стерские в Тегульдете. 
Ребят молодых вокруг 
много, а секретарем 
комсомольской организации 
выбрали его. Первую свою 
награду — медаль «За доб
лестный труд» — Валерий 
получил в 1970 году. Ему 
тогда было 18 лет. Осенью 
того же года его призвали 
в армию.

Служить ему довелось на

контрольно - пропускном 
пункте государственной
границы.

На погранзаставе снова 
выбрали Чувашенко комсо
мольским вожаком. Там 
же вступил кандидатом в 
члены КПСС.

А коммунистом стал Ва
лерий, уже работая в орга
нах внутренних дел, куда 
по рекомендации армейско
го командования его приня
ли после демобилизации. 
Сначала молодой комму
нист, с отличием закончил 
школу первоначальной под
готовки младшего началь-

н Ф о Р м а ц и я

Р  ЕпортЕРЫ Т А С С  и А П Н  сообщают

Яркая, впечатляющая де
монстрация несокрушимой 
мощи социализма, единства 
и сплоченности советского 
народа вокруг партии Ле
нина, его уверенности в 
торжестве высоких идеалов 
мира, свободы и справедли
вости — так расценивает 
прогрессивная зарубежная 
общественность празднова
ние 64-й годовщины Вели
кой Октябрьской социали
стической революции. В 
центре внимания средств 
массовой информации — 
выступление Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева на приеме в 
Кремлевском Дворце съез
дов, доклад члена Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
оборцны СССР, Маршала 
Советского Союза Д. Ф. Ус
тинова на торжественном 
заседании в Кремле и его 
речь на параде войск на 
Красной площади. В ком
ментариях многих газет и 
высказываниях видных по
литических и общественных 
деятелей подчеркивается, 
что в нынешней сложной 
международной обстановке, 
вызванной авантюристиче
ской. политикой агрессив
ных кругов империализма, 
из Москвы вновь прозвуча
ло заверение в том, что 
Советский Союз будет, де
лать все, чтобы оправдать 
надежды народов, будет 
твердо и неуклонно отстаи
вать дело мира, справедли
вости и свободы.

п о ш п ь
Л й 3 И А

ПРАГА. В условиях, ког
да опасные замыслы и 
авантюристическая полити
ка агрессивных кругов им
периализма создают угрозу 
миру и безопасности наро
дов, отмечает «Руде право», 
Л. И. Брежнев, выступая в 
Кремлевском Дворце съез
дов, подчеркнул, что мощь 
Советского государства и 
его социалистических союз
ников, их стойкая, последо
вательная политика мира и 
сотрудничества со всеми 
здравомыслящими, миролю
бивыми силами все отчет
ливее выступают как одна 
из главных гарантий сохра
нения всеобщего мира.

ГАВАНА. Неустанное раз
витие и укрепление могу
щества Советского Союза, 
пишет газета «Гранма», обе
спечивают новые благо
приятные условия и воз
можности для успешной 
борьбы угнетенных народов 
против империализма, ко
лониализма и неоколониа
лизма, за независимость и 
национальное освобождение, 
вселяют надежду на свет
лое будущее в сердца мил
лионов людей на планете. 
Газета подчеркивает незыб
лемость братской дружбы 
кубинского и советского на
родов, неоценимое значение 
для революционной Кубы 
всесторонней поддержки со 
стороны родины Великого 
Октября.

ВАШИНГТОН. «Впечатля
ющим показом военной мо

щи Москвы» называет па
рад на Красной площади 
газета «Вашингтон пост». 
Министр обороны СССР 
Д. Ф. Устинов заявил, от
мечается в комментарии, 
что Советский Союз не по
зволит создать военное пре
восходство над собой, а 
разговоры с ним с позиции 
силы. абсолютно бесперспек
тивны.

БОНН. Западногерманское 
агентство ДДП в сообщении 
из Москвы о праздновании 
64-Гг годовщины Октябрь
ской революции подчерки
вает, что в выступлении на 
приеме в Кремлевском 
Дворце съездов Л. И. Бреж
нев возложил на агрессив
ные круги империализма 
ответственность за ослож
нение международной об
становки, заявив, что их 
опасные замыслы т$. аван
тюристическая политика со
здают угрозу миру и безо
пасности народов. В этих 
условиях мощь Советского 
государства и его социали
стических союзников все 
отчетливее выступает как 
одна из главных гарантий 
сохранения мира.

ТОКИО. В условиях, ког
да администрация Рейгана 
провозгласила кош-' :"чю 
«ограниченной» я; юной
войны, министр обороны 
СССР Д. Ф. Устинов под
верг , резкой критике эти 
опасные замыслы амери
канской стороны и курс ' 
СВДА и их союзников , по 
НАТО на наращивание 
ядерного. оружия, пишет 
газета «Майнити». Этой по
литике Советский Союз 
противопоставляет ясный, 
последовательный курс на 
упрочение мира, на обузда
ние и прекращение гонки 
вооружений, справедливое 
урегулирование кризисных 
ситуаций За столом пере
говоров.

ОГРАНИЧИЛИСЬ СЛОВАМИ
ЛОНДОН. Здесь состоя

лась встреча . между пре
мьер-министром Велико
британии М. Тэтчер и пре
мьер-министром Ирландии 
Г. Фитцджеральдом. Как 
указывается в коммюнике, - 
основное внимание на пере
говорах было уделено воп
росам двусторонних отно
шений, в частности расши
рению экономических свя
зей и межправительствен
ных контактов на уровне 
министерств. Было также 
принято решение о созда
нии так называемого «ан
гло-ирландского совета», в 
рамках которого будут осу
ществляться регулярные
консультации по экономи
ческим и политическим 
проблемам.

Лондонская печать обра

щает внимание на тот 
факт, что в ходе встречи 
фактически не было пред
ложено никаких конкрет
ных мер по преодолению 
Многолетнего ’ кровавого 
конфликта в Северной Ир
ландии, Стороны ограничи
лись лишь традиционными 
изъявлениями Озабоченно
сти по поводу «ольстерского 
пожара». Что касается ре
шения о создании «англо
ирландского совета», то, по 
мнению газеты «Морнинг 
стар», этот шаг представля
ет собой попытку теснее 
вовлечь Ирландию в «поли
тическую орбиту Англии и 
НАТО», а также «создать 
в этой стране экономиче
ский порядок, выгодный 
многонациональным моно
полиям».

Кам пании лж и и клеветы

Майкова количество право
нарушений сократилось
вдвое, хотя население уве
личилось на треть. Майков 
держит первое место среди 
участковых инспекторов
Молчановского РОВД. В его 
личном деле появляются 
записи о поощрениях.

Владимир :— студент-за
очник Омской высшей шко
лы , милиции.

Листаю журнал, в кото
ром делаются отметки о 
происшествиях. Перевора
чиваю последний листок — 
но там, как и на ‘предыду
щих. страницах, - записано: 
«Происшествий не было».

И. КИСЕЛЕВА, 
инструктор УВД.

МАНАГУА. Решительно 
выступил против кампании 
лжи и клеветы, направлен
ной против Никарагуа, член 
руководящего совета и пра
вительства Национального 
возрождения Серхио Рами
рес. В своем выступлении 
в Манагуа на массовом ми
тинге он гневно осудил 
непрекращающиеся напад
ки на никарагуанскую ре
волюцию со стороны бур
жуазной прессы и некото
рых официальных предста
вителей нынешней амери
канской администрации.

Совершенно ‘ абсурдными 
назвал С. Рамирес утвер
ждения о том, что якобы 
«специальная группа» ку
бинцев проникла через Ни
карагуа в Сальвадор, а так
же появившееся на днях в 
западной печати сообщение, 
будто бы Вьетнам предоста
вил Никарагуа тысячу са
молетов. Подобная ложь,

указал представитель ника
рагуанского руководства, 
казалась бы смехотворной, 
если бы ею не манипулиро
вали в сложной обстановке, 
которую стремятся еще бо
лее обострить.

В то время как Никара
гуа выступает с инициати
вами по достижению мира 
в регионе, подчеркнул он, 
некоторые деятели в прави
тельстве США циничйо ут
верждают, что уже готов 
план «специальных мер», 
направленных против Цен
тральной Америки, который 
в любой момент может 
быть приведен в действие.

С. Рамирес решительно 
осудил заявления предста
вителей американской ад
министрации о намерении 
блокировать с моря порты 
Кубы и Никарагуа. Он при
звал никарагуанский народ 
быть в постоянной готов
ности защитить родину и 
завоевания революции.

У с и л и в а ю т
п о д р ы в н у ю
п р о п а г а н д у

САН-ФРАНЦИСКО. Ад- . 
министрация Р. Рейгана го
товится резко усилить под
рывную ' пропаганду против 
Советского'Союза и других 
стран социалистического со
дружества. Об этом свидет 
тсльствует выступление
здесь директора управле
ния по международным 
связям (УМС) Ч. Уика в 
совете по международным 
отношениям.

Он заявил, в частности, 
что радиостанция . «Голос 
Америки» будет действо
вать «громче и . жестче», 
сравнив ее будущие пере
дачи с «новыми вооруже
ниями». Комментируя это 
заявление, местная газета 
«Сан-Франциско кроникл» 
отмечает, что Вашингтон 
«явно активизирует свои 
словесные залпы против 
Советского Союза».

Учитывая, что междуна
родной общественности хо
рошо извёстны тесные свя
зи УМС с ЦРУ, руководите
ли УМС планируют вернуть 
своему ведомству прежнее 
название — информацион
ное агентство США (ЮСИА.) 
Однако вряд ли эта замена 
придаст больше достоверно
сти измышлениям, дивер
сантов из «Голоса Америки»;

МАРШ МИРА
РИМ, Марш мира состоялся 

в северной области Италии -- 
Ломбардии, Вунем приняли 
участие 12 т^^яч человек — 
представители различных по
литических партий, профсоюз
ных и молодежных организа
ций. Они выступили против 
гонки вооружений, осудили ре
шение итальянского прави
тельства разместить в местеч
ке Комизо на Сицилии амери
канские ядерные ракеты сред
ней дальности.

« Не ешьте диких уток»

ствующего состава, затем— 
Высшую школу МВД СССР. 
И в 1977 году в звании лей
тенанта Чувашенко начина
ет работать в органах 
ОБХСС.

На счету у Чувашенко 
десятки раскрытых пре
ступлений. И как вехи до
бросовестной службы хра
нятся дома грамоты, почет
ные знаки — всего около 
тридцати.
. Накануне годовщины со
ветский милиции Чувашен
ко награжден медалью «За 
безупречную службу»..

В. ИВАНОВ.

— такие, необычные.> ооъяв- 
j,гения поместили недавно га
зеты штатов Нью-Йорк а 
Монтана. Причина — в мясе 
этих птиц обнаружили опас
ное химическое, вещество, вы
зывающее у человека тяже
лые заболевания.

Это всего , лишь частный 
пример результата варварско
го отношения промышленных 
корпораций США к природе. 
Такая же картина в штате

Огайо. Мутные потоки, прак
тически полное отсутствие 
какой-либо живности — та
кова сегодня река Огайо. Бо
лее 1.800 предприятий раз
личных компаний, располо
женных на ес берегах, еже
дневно сбрасывают в воду 
такое количество химических 
отходов, что в ближайшее 
время, по мнению специали
стов по охране окружающей

среды, Огайо-Ривер превра
тится в абсолютно «мертвую» 
реку.

Не лучше положение и 
других штатов страны. Толь
ко в Нью-Джерси насчиты
вается уже 212 f мертвых» 
озер. В целом же в. США 
примерно две трети озер либд 
перестали существовать из-за 
пагубного воздействия хими
ческих отходов, сбрасываемых 
в их воды корпорациями, ли
бо находятся на грани пол
ного- уничтожения.

К с о б ы т и я м  в Е г и п т е
КАИР. Египетская печать 

публикует новые сведения 
о заговоре, участники кото
рого месяц назад организо
вали покушение на прези
дента АРЕ Садата.

Как сообщает сегодня га
зета «Аль-Ахрам», следст
вием установлено наличие 
«тёснбй, .езязи» между орга
низацией противников ре

жима Садата и и г  едино
мышленниками за предела
ми Египта. По словам газе
ты, показания арестован
ных и захваченные во вре
мя обысков документы под
твердили, что участники 
организации получали
средства из-за рубежа.

Органы- безопасности АРЕ 
продолжают розыск скры

вающихся «заговорщиков», 
пишет «Аль-Ахрам», добав
ляя, что 99 процентов из 
них уже арестован^. По 
данным газеты, организа
ция состояла из привер
женцев пяти мусульман
ских группировок, которые 
сообща планировали сверг
нуть правительство и за
хватить власть.

%
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Л Ы Ж Н Ы Й  С Е З О Н  О Т К Р Ы Т !
Десятки тысяч томичей выш

ли в воскресенье на лыжню. 
Праздничное открытие зимне
го спортивного сезона состоя

лось во всех районах города. 
Эти снимки наш нештатный 
корреспондент А. Петров сде
лал в Советском районе. Здесь

в соревнованиях участвовали 
45 коллективов. Лучшими сре
ди школ оказались ребята из 
школы-интерната № 4 (фото

слева). Победителями в сорев
нованиях спортивных семей 
стала семья Рихтеров — ра
ботников ГПТУ-19.

У С П Е Х

С Т У Д Е Н Т А
В Казани прошло пер

венство СССР среди молоде
жи по тяжелой атлетике. 
Большого успеха ■ добился 
студент Томского педин
ститута мастер спорта
Юрий Амплеев. Выступая

в легком весе, он в двое
борье набрал 305 килограм
мов. Ю. Амплеев награж
ден большой серебряной 
медалью по итогам первен
ства. А  также малой сереб
ряной и малой бронзовой — 
за толчок и рывок. Трени
рует атлета старший пре
подаватель пединститута 
Г. А. Данилов.

В. АЛИТКИН.

З о л о т ы е  м е д а л и  т о м и ч к и
В ГДР прошли междуна

родные соревнования социа
листических стран по ско
ростным видам подводного 
спорта. Сборная СССР за
няла первое место. В 
команде отлично выступила 
студентка Томского универ
ситета Нонна Пушкарева.

Она завоевала две золотые 
медали на дистанциях 800 и 
1.500 метров.

В течение двух лет нашим 
спортсменкам - подводни- 
цам не удавалось выигры
вать на этих дистанциях у 
представительниц ГДР и 
Франции. Томичка выпол

нила норматив мастера 
спорта международного
класса. Готовил сборную 
СССР к этим соревновани
ям томич — тренер клуба 
«Скат», мастер спорта меж
дународного класса Алек
сандр Шумков.

В. ЖДАНОВ.

Т ОМСКОМУ универси
тету в год его откры
тия была подарена 

ценная коллекция горного 
хрусталя. Закупочная экс
пертная комиссия Томского 
краеведческого музея оце
нила ее в шестнадцать ты
сяч рублей.

В начале тридцатых го
дов при выделении из уни
верситета медицинского фа-

наглостыо,, цинизмом своего 
ученика и сотрудника Хлы- 
нина, что после очной став
ки с ним не вынес нервного 
перенапряжения и слег в 
постель.

И было отчего. Сережа — 
так Николай Александро
вич по-сьтновьи частенько 
называл Хлынина •— смот
рел, профессору прямо в 
глаза и наступал: «Что вы, 
Николай . Александрович,,
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культета и организации на 
его основе медицинского 
института коллекция оста
лась на кафедре биологи
ческой химии мединститута. 
Появлялась, как говорят, на 
свет божий она лишь в дни 
юбилейных торжеств. За
тем два ящика с шестью
десятью минералами надол
го исчезали в тайниках ме
дико-биологического фа
культета.

Наверное, коллекция бы
ла бы кстати в университе
те, политехническом ин
ституте или краеведческом 
музее: в первых двух изу
чаются минералогия и пет
рография, в последнем уч
реждении- с ней бы позна
комились тысячи томичей 
и их гости,

В последний раз коллек
цию видели в день 75-лет
него юбилея биолого-хи
мического кафедрального 
кружка в декабре 1976 го
да. К тому_ времени про 
уникальный хрусталь зна
ли немногие, коллекцию за 
давностью лет и по халат
ности перестали заносить в 
инвентаризационные ведо
мости. А потом она исчезла, 
кйк бы растворившись в 
архивной пыли.

По-настоящему пропажей 
редких экспонатов на ка
федре никто не озаботился. 
Разве что заведующий, 
профессор Николай Алек
сандрович Удинцев сму
щенно расспрашивал со
трудников, не слышали ли 
они 1 что-либо об исчезнув
ших минералах. Никто, од
нако, ничего, . в. их числе м 
ученик Удинцева кандидат 
медицинских, наук С. М. 
Хлынин, про метаморфозы 
горного хрусталя . слыхом не 
слыхивал. Но как раз Хлы- 
нин-то и оказался причаст
ным к исчезновению мине
ралов из института.

изображаете из себя не
винного человека? Не вы 
ли предлагали мне приоб
рести коллекцию за две с 
половиной тысячи рублей? 
Помните, мы шли с вами по 
трамвайным путям...»

Тот же Сережа несколь
кими часами спустя сбив
чиво извинялся перед 
Удинцевым по телефону:

— Простите, Николай
Александрович, я наговорил 
на вас, понимаете...

Четыре раза менял на> 
предварительном следствии 
свой показания Хлынин. 
Свидетелями своей неви
новности он называл то 
умерших сослуживцев, то 
давным-давно уехавших из 
Томска студентов. Возмож
но, после извинения перед 
профессором он опять бы 
наговорил на Удинцева. 
Но... звонить Хлынину при
шлось из кабинета инспек
тора уголовного розыска, 
позаботившегося о спокой
ствии уважаемого человека.

А профессор думал не о 
себе. Он думал о Хлынине, 
столь много обещавшем...

— Хлынин многое мог 
сделать в науке, — с. вол
нением говорил . Николай 
Александрович. — Умный, 
от природы одаренный. 
.Легко и быстро все схва
тывал, необыкновенно орга
низованный. Ведь и обще
ственную нагрузку он нес 

' большую. Будучи студен
том, активно работал в ме
дико-биологическом кружке.. 
Его кандидатская дйссерта- 
ция — «Влияние магнитных 
полей на организм челове
ка» — очень актуальна. За
щитил ее досрочно и блес
тяще. Вместе потом моно
графию на эту тему опуб
ликовали. Недалеко Сергею 
и до докторской оставалось...

открыть двери, умел, что 
называется, влезть в душу. 
Я, конечно, замечал эти 
негативные черточки в ха
рактере ученика, но, знаете, 
у каждого есть свои мину
сы...

Говорят, нет ничего тай
ного, что бы не стало впос
ледствии яврым. Обнару
жился ■ и след пропавшей 
коллекции. Сначала по
ползли слухи, что Хлынин 
у себя на квартире близ
ким и знакомым демонст
рирует некую коллекцию 
горного хрусталя, якобы 
подаренную ему отцом. 
Она как нельзя лучше 
вписывалась в интерьер 
холостяцкой квартиры: до
рогие ковры, фешенебель
ная мебель, уникальные 
медицинские книги 1871— 
1914 годов издания, старин
ные антикварные вещи. 
Загадочный образ интел- 
лектуала-одиночки допол
няли загородная дача, лич
ная легковая машина.

Тон отношений Хлынина 
с коллегами по работе ме
няется. Постепенно он стал 
делать хорошо только то, 
что сулило ему определен
ную выгоду. Высокомерие, 
холод и расчетливость на 
работе ограничили круг его 
привязанностей. Мало кто 
на кафедре мбг уже с пре
жней доверительностью по
ложиться на Хлынина, 
ждать от него помощи. Вы
сокомерие стало чувство
ваться даже в отношении к 
бывшим учителям. Несколь
ко чувствовал это на себе и 
Удинцев, но... посчитал ме
лочью, издержками роста 
набирающего силу ученого. 
Напротив, поддержал его 
претензии на отдельную 
квартиру.

Когда слухи об исчезнув
ших в одном месте и по
явившихся в другом мине
ралах достигли официаль
ных органов, на квартире у 
Хлынина побывали сотруд
ники милиции. Все разъяс
нилось. Да, коллекция ин
ститутская, почти сразу же 
признался Хлынин (как че
ловек сообразительный, он 
не мог рассчитывать на то, 
что назначаемая в подоб
ных случаях экспертиза ус
тановит обратное), но ему 
ее... дали (в свое время 
Хлынин настойчиво упра
шивал Удинцева подарить 
хрусталь, и профессор ка
тегорически отказал), ему 
ее... продали (помните, на
говор на Удинцева)^ и, на
конец, он ее... взял на 
время показать друзьям. Со 
слов Хлынина, получалось 
в конце концов что-то вро
де безобидной проделки, . за 
которую, будь он помоложе, 
разве что уши надрать сто
ило...

У Н И В Е Р С И Т Е Т  ИС К У С С Т В
В нем. состоялись первые занятия

Сегодня уже каждый сту
дент знает о существова
нии в городе студенческого 
университета искусств. Изу
чая эстетику — науку о 
прекрасном, — невозможно 
ограничиться одной лишь 
теорией. Тайны этой нау
ки должны постигаться при 
непосредственном восприя
тии шедевров мирового ис
кусства, будь то живопись, 
графика, музыка, кино. 
Именно , поэтому лекции 
преподавателей подкрепля
ются практическими заня
тиями на шести факульте
тах университета, где сту
денты имеют возможность 
познакомиться с жемчужи
нами художественной со
кровищницы мира.

На факультетах камерно
органной и симфонической 
музыки состоялись первые 
концерты-занятия. В зале 
филармонии в эти дни сво
бодных мест почти не бы
ло. Перед томским студен
чеством выступали лауреат 
международных конкурсов, 
доцент Новосибирской 'кон
серватории Захар Брон. 
(скрипка) и . Зинаида 
Фальдгун (орган, клавесин). 
Сочетание звуков пре
красных инструментов,
безупречная техника- скри
пача, необычность звуча
ния клавесина заворожили 
слушателей и не оставили

«Тайна записном книжки» —
8-50. 12-10, 14, 16, 17-50. 19-40, 
21-30. -

имени И. ЧЕРНЫХ

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
10 ноября. «Родительская 

суббота» — 19-30.

10, 11 ноября. ПРАЗДНИЧ
НЫЕ ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ
— 18, 21.

10 ноября. Мультсборник
No 116 -- 14-30. «Стрельба
дуплетом» —г 9. 10-30. 12;
13 30, 15. 16-30, 18, 19-30, 21. 
«Ночное происшествие» — 9,
10-50, 12-40, 16, 17-40. 19-40,
21-30.

11 ноября. Мультсборник
N«116 — 13-30. «В зоне осо
бого внимания» — 9, 10-50,
12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 20.
21-40. «Хлеб, золото, наган»
— 9, 10-30, 12, 15, 16-30, 18, 
19-30, 21.

«ПИОНЕР»

Б КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

10 ноября. «Вратушка» — 
10. «Тегеран-43» (две серии) — 
12. 15, 18-10, 21-05.

11 ноября. «Тегеран-43» (две
серии) — 8-30, 11-20, 18-10,
21-05. Кинолекторий «Гражда
нином быть обязан» —- 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО

Около четырех часов про
должалась наша беседа с 
Николаем Александровичем 
Удинцевым в кабинете ин
спектора уголовного розыс
ка Кировского РОВД Б. В. 
Сметанкина. Мягкий и доб
рый по натуре, профессор, 
привыкший безоговорочно 
доверять людям, был на
столько поражен ложью,

— А знаете, в чем дина
мика .Сережиной подлости? 
— вдруг меняет свою 
мысль профессор. — Уж 
очень, легко ему все дава
лось. Воспитанный, веж
ливый, аккуратный до пе
дантизма, помимо всех этих 
качеств, он обладал и дру
гими: знал, кого и когда
поддержать под локоть, пе
ред кем -предупредительно

. Немало пришлось потру
диться старшему следова
телю Кировского РОВД Ва
лентине Михайловне Косте
левой, инспектору уголов
ного розыска Борису Вла
димировичу Сметанкину и 
его коллеге Валерию На- 
сибуловичу Баязитову, что
бы полностью доказать ви
новность Хлынина. Его па
дение — не результат слу
чайности. Преступлением 
завершился круг крайнего 
индивидуализма.

В. КАЗНИН.

10 ноября. «У матросов нет
вопросов!» — 8-40, 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Последний побег» — "9, 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20, 21-50. Зал кинохро
ники. «Это — Пеле» — 9,
10 15, 11-30, 12-45, 14. Кино
лекторий «Молодежь и право» 
— 16.

11 ноября. «У- матросов нет
вопросов!» — 8-40. 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22 «Последний побег» — 9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20. 21-50. Зал кинохро
ники. «Это — Пеле» — 9. 
10-15, 11-30, 12-45. 14, 15-15.
16-30, 17-45, 19, 20-15.

«ОКТЯБРЬ»
10, 11 ноября. «Полонез

Огинского» — 10-30. «Послед
ний побег» — 9. 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

10 ноября. Мультфильм «Бе
гемот Гуго» — 9. «Рожден
ные бурей» — 11, 13. Кино
клуб «Закон и ты» — 15. «Не
совершеннолетние» --- 15-20.
«Пропавшие среди живых» — 
17-20. 19-20. 21-20.

11 ноября. Мультфильм «Бе
гемот Гуго» — 9, 11. «Хочу,
чтобы он пришел» — 13, 15.
«Трантип на Пятницкой» — 
17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
10 ноября. «По щучьему ве

лению» — 9, 11-40. «Конек-
Горбунон» — 10-15. «Две
строчки мелким шрифтом» —
13. 15. 17. 20.

11 ноября. «Огненное дет
ство» — 9-20. «Преступник и
адвокаты» -- 1! 12-40. 14-20.
16. 17-40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

10 ноября. «Не ставьте Ле
шему капканы» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

10 ноября. «Ненависть» — 
17-10, .19. 21.

11 ноября. «Огонь» — 15
«Костер бессмертия» — 17-10. 
19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-И

10 ноября. «Они сражались
за Родину» (две серии) «~ 
.17-20, 20.

11 ноября. «Мимино» — 
17-20, 19.

С Л О В О - Т Р Е Н Е Р У

НЕЛЕГКО ЛЕГКОЙ
А Т Л Е Т И К Е

Этот спорт наиболее по
пулярный и многообразный. 
В нем на следующих Олим
пийских играх будет ра
зыгран 41 комплект меда
лей — значительно больше, 
чем в любом другом виде 
спорта. .
. Томская легкая атлетика 

гордится Иваном Пожидае
вым, бывшим в свое время 
рекордсменом мира в беге 
на 3 тысячи. метров, Юрием 
Захаровым, участником
Олимпийских игр в Риме, 
Верой Тарасовой, Аллой 
Кирюшкиной, Василием
Удутом, Валерием Аржан- 
никовым, которые являлись 
сильнейшими бегунами Рос
сийской Федерации и стра
ны. Александр Морозов был 
рекордсменом СССР в беге 
на 3 тысячи метров с пре
пятствиями, он занял пятое 
место на Олимпийских иг
рах в Мехико. А  Николай 
Колесников стал бронзовым 
призером в эстафете на 
Олимпиаде в Монреале.

За последние три года в 
Томске подготовлены 10 
мастеров спорта. Только 
нынче трое стали чемпио
нами СССР. Евгений Око
роков — в кроссе среди мо
лодежи, Александр Сивчен- 

чемпион ■ страны в

В общественной 
приемной

ко

равнодушными никого. Ин
тересным получилось заня
тие на факультете симфо
нической музыки, на кото
ром Томский симфониче
ский оркестр исполнил 
произведения Мусоргского 
и Равеля.

К сожалению, факультет 
симфонической музыки со
брал слушателей гораздо 
меньше. Это были в основ
ном студенты университета 
и политехнического инсти
тута. Трудно понять при
чины, по которым' отсутст
вовали на концертах сту
денты ТИСИ, почти не ’ бы
ло студентов ТГПИ, ТМИ и 
ТИАСУРа. Не нашлось пя
ти строчек для объявления 
филармонии о предстоящих 
концертах на страницах 
многотиражной газеты «Ра- 
диоэлектроник». Но огорче
ния подобного рода оста
лись, естественно, вне стен 
зала, в котором царила не
сколько вечеров подряд 
особенная атмосфера. Здесь 
собрались слушатели чут
кие, внимательные, заинте
ресованные. Это доказало 
и проведенное анкетирова
ние. В анкетах студенты 
высказали много добрых-, 
пожеланий и предложений. 
Все они будут учтены фи
лармонией при составлении 
программ и абонементов.

Т. КУПЕРТ, 
музыковед.

беге на 60 метров. Сергей 
Новошинский — чемпион 
СССР среди юношей в бе
ге на 1.000 и 3.000 метров. 
Но на этом перечень успе
хов легкоатлетов заканчи
вается, и читатель видит, 
что все успехи томичей 
связаны только с одним ви
дом легкой атлетики — бе
гом.

Развивать «королеву»
спорта у нас очень сложно. 
До сих пор во многих спор
тивных обществах вся лег
кая' атлетика сводится к 
соревнованиям по кроссу. 
Да и те зачастую не прово
дятся. В. ДСО «Динамо», 
«Трудовые резервы» даже 
не организуются первенст
ва областных советов. Сла
бо развита легкая атлетика 
в школах. По пальцам 
можно перечислить, где есть 
ее секции. А  в техникумах 
и ГПТУ их практически нет 
совсем.. Внимание легкой 
атлетике уделяется лишь в 
ДСО «Буревестник». На ба
зе этого общества создана 
экспериментальная группа 
по бегу. Ядром сборкой 
«Буревестника» стали спорт
смены пединститута. Одна
ко развивать легкую атле
тику в этом вузе тоже 
очень сложно.

Практически отсутствует 
материальная база. Вся про
грамма повышения спор
тивного мастерства по лег
кой атлетике выполняется 
в одном спортзале. И в 
этой ситуации, пожалуй, 
есть только один выход. Ес
ли бы пединституту выде
лили два металлических 
складских ангара, то, сое
динив их, можно создать 
небольшой манеж. Занятия 
в нем можно вести круг
лый год.

Сейчас во всей Томской 
области трудно найти хоть

один стадион, которым от
вечал бы элементарным 
требованиям легкой атлети
ки.

В мае на центральном 
стадионе «Труд» первенство 
Томска по барьерному бегу 
проводилось лишь на одной 
дорожке. «Шестовики» и 
«высотники» ite смогли 
провести в летнем сезоне 
не только ни одного сорев
нования, но даже ни одной 
настоящей тренировки. ,

Особую надежду возлага
ли легкоатлеты на то, что 
скоро вступит в строй ста
дион университета. Но здесь 
задерживается строительст
во, нет еще асфальтового 
покрытия. Сейчас спортсме
нам приходится думать о 
помещениях, которые мож
но приспособить для заня
тий легкой атлетикой. В по
становлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры 
и спорта» указано, что осо
бое внимание надо обратить 
на массовость соревнований 
в ■ коллективах. В условиях 
Томска сейчас можно с ус
пехом развивать кроссовый 
бег.

Это всем доступный, 
эффективно влияющий на 
здоровье вид спорта. Окрест
ности Томска предоставляют 
для него великолепные воз
можности. Надо только про- 

, ложить маркированные
трассы, необходимо их рас
чищать от снега. И, конеч
но же, нужно позаимство
вать опыт лыжников, кото
рые ведут учет пройденным 
километрам.

Сама специфика легкой 
атлетики заставляет уделять 
внимание ее развитию в 
школах, ГПТУ, техникумах 
и институтах. Бег, укрепля
ющий здоровье, должен 
стать привычкой всех. На 
основе массовости легкой 
атлетики будет расти ма
стерство. Большое значение 
имеет работа четырех дет
ских юношеских спортив
ных школ по легкой атле
тике. Они имеются в Том
ске, . Асине, Колпашеве. Од
нако результаты этих учеб
ных заведений в подготовке 
спортсменов пока весьма не
значительны. Сейчас в на
шей области работают бо
лее сорока тренеров по лег
кой, атлетике. Если бы каж-

Общественная приемная 
работает в редакции газе
ты «Красное знамя», в ка
бинете № .3:

по вторникам — с 16 до 
19 часов;

по пятницам — с 10 до 13 
часов.

10 ноября, во вторник, 
прием ведет главный инже
нер городской телефонной 
станции В. Н. Киселев.

13 ноября, в пятницу, — 
член Союза журналистов 
СССР Е. Г. Пономаренко.

ИЗВЕЩЕНИЕ

дый из них подготовил хо
тя бы одного кандидата в 
мастера спорта, то пробле
ма комплектования сборной 
команды области была бы 
решена. Однако сейчас 
'сборная выезжает на сорев
нования в неполном составе. 
Такое просто недопустимо.

Легкая атлетика по своей 
природе — массовый вид 
спорта. Она требует только 
внимания. И дело чести то
мичей — вернуть легкой ат
летике прежнюю популяр
ность.

М. КАРМАНОВ, 
председатель областной 
федерации до легкой

атлетике.

12 ноября 1981 года в по
мещении правления област
ной организации общества 
«Знание» (г. Томск, пр. 
Фрунзе, 3) состоится кон
сультация для лекторов по 
теме: «Научные основы
лекционной пропаганды».

Выступает кандидат пси
хологических наук Р. С. 
Немов (г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
народных университетов, 
вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ, слуша
тели школ молодого лекто
ра.

Начало — в 16 часов 30 
минут.

ВТОРНИК, 10 ноября
ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МИЛИЦИИ 

- ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 
МОЛОДЕЖИ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8,00. «В р ем я ». 9.05. П рограм 
ма м ультф и льм ов . 9.30. «Ч и о  
Ч ио-сан ». Телевизионны й м у 
зы кальны й  ф ильм . 11.25. Но
вости.

С 11.30 до 14.15 — переры в.
14.15. Новости. 14.35. К В се

м ирном у дню м олодеж и: Ки>
нопрограмма. 15.30. И. Ш амо. 
Кантата «Л е н и н » на стихи  
В. М аяковского. 16.05. «Г ор и 
зон т». 17.05. Концерт Госуд а р 
ственного академ ического х о 
ра А бхазии .

ТОМСК
17.40. «С егодня  — День со 

ветской м илиции ». В передаче 
принимает участи е начальник  
уп равлен и я  внутренних дел 
генерал-м айор милиций- В. П. 
Вомонин. 17.55. «В  пом ощ ь 
пропагандистам  и слуш ателям  
системы  эконом ического обра
зования». «С оветская  эконом и
ка на пути  интенсивного раз
вития». Ведет п ер едачу  до
цент ТГУ Г. А. Иващ енко. 
18.15. «Т ом ск и е у зо р ы ». Ф ильм . 
18.25. Новости.

МОСКВА
18.45. «С егодня  в м и ре». 

19.00. В. М оцарт. Симфония 
№  40. 19.25. «С егодня  — День 
советской  м и ли ц и и ». В ы ступ ле
ние министра внутренних дел 
СССР Н. А . Щ елокова . 19.40. 
«К о  мне, М ухта р !» Х удож ест
венный ф ильм . 21.00. «В р ем я ».
21.35. «Р ы ц а р ь  м узы ки  — 
Георг О тс». Ф ильм -концерт.
22.35. Чемпионат СССР по 
ф утболу . 1-я лига . «М е т а л 
л и с т » (Харьков) —  СКА (Хаба
ровск). В переры ве — «С егод 
ня в м ире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Р е л ь еф ы  врем ени ».
Док у м е н та л  ь н ы i i т ел  еф и л  ьм .
12.10. «Ш ахм атн ая  ш к ола ». 
12.40. «О сновы  С оветского го 
сударства  и права ». 8-й класс.
13.10. «И . Ильф  и Е. Петров. 
Страницы ж изни и творчест
ва ». 14.05. «Ф и зи к а ». 9-й класс. 
15.35. А. М. Горький. «Н а  дн е ».

С 16.00 до 18.35 — перерыв. 
ТОМСК *

18.35. «Ф а к е л » . 19.10. «Н а 
ши гости ». И грает народны ^  
артист РС Ф С Р Л. Власенко 
(ф ортепьяно). 19.40. Новости. 

МОСКВА
20.00. «С покойной  ночи, м а

лы ш и !» 20.15. «М ы  строим  
Б А М ». 21.00. «В р ем я ». 21.35. 
«В  добры й ч а с ». Х удож ествен 
ный ф ильм .

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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К ч и т а т е л я м
« К р а с н о г о  зн ам ен и »

Учитывая запросы читателей, редакция «Крас
ного знамени» сообщает, что подписка на газету 
на 1982 год будет приниматься до 20 ноября 1981
года.

Подписка принимается по месту работы общест
венными распространителями печати на пред
приятиях, в учреждениях, учебных заведениях, 
колхозах и совхозах, а также по месту житель
ства в агентствах «Союзпечати» и отделениях 
связи.

18 ноября 1981 года в 
Томске проводится ОБ
ЛАСТНАЯ ОПТОВАЯ ЯР
МАРКА по продаже изли
шествующих товаров на
родного потребления. На 
ярмарку приглашаются
торгующие организации
всех систем, оптовые базы, 
промышленные предприя
тия, вырабатывающие това
ры народного потребления, 
а также торгующие органи
зации из близлежащих об
ластей.

Ярмарка будет проводить
ся в Доме офицеров (пр. 
Ленина, 50). Начало — в 9

~ часов.
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Томский облаетной совет 
по туризму и экскурсиям и 
городской клуб туристов 
проводят набор в област
ную школу подготовки ин
структоров туризма по сле
дующим видам: водный,
горный, лыжный, пешеход
ный.

Первое занятие — 12 но
ября в 204-й аудитории 
главного корпуса ТПИ.

Начало занятий — в 19 
часов.

Приглашаем всех желаю
щих заниматься туризмом.

За справками обращаться 
по тел. 4-27-41.

Предприятие «Энергонад- 
зор» обращается к населе
нию с просьбой сообщать 
о фактах нерационального 
расходования электрической 
энергии в осветительных 
установках на улицах, 
стройплощадках, во дворах, 
коммунально - бытовых и 
административных зданиях 
по телефонам: в Томске —
6-92-00, 6-94-82; в Асине — 
2-19-34; в Колпашеве — 
36-20. ,

Ректорат, партийны й ч 
м естны й комитеты, коллек - 
тив теплоэнер гетического  
ф акультета  Томского п оли 
техн и ческого  института  с 
глубоки м  прискорбием
извещ аю т о кончине докто
ра технических наук  про
ф ессора

ФУКСА
Григория Ильича

и вы раж аю т глубо к ое  со 
болезнование родным и 
близким  покойного.

Граж данская панихида 
состоится  10 ноября, в 16 
часов, в ДК ТПИ.

Томскому кооперативному 
профессионально - техниче
скому училищу срочно тре
буется преподаватели спе
циальных дисциплин, имею
щие торговое образование.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Бердская, 20, к директору 
училища (тел. 2-28-65, доп. 
2-87).

Родны е и бли зк и е г л у б о 
ко скорбят по поводу см ер
ти горячо лю бим ой  

НОВИКОВОЙ 
Веры Михайловны.

Родны е и бли зк и е г л у б о 
ко скорбят по поводу см ер 
ти

ЛУЗИНА
Федора Николаевичей
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редантора — 
— 3-40-24,

3-44-35,
отдела
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